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NACIONAL 

OPINION LIBRE 
El nacimiento de este nuevo vehículo de información supone un 

reto informativo para Getafe, pasando a ocupar desde hoy el vacío 
periodístico creado por el contraste de dos posturas informativas e 
ideológicas: la prensa municipal, interesada en ofrecer a los ciuda
danos a través de las páginas del boletín, sus objetivos y logros polí
ticos y la información privada, que cuenta con escaso número de se
guidores acomodados a la lectura de ciertos acontecimientos locales. 

La creación de un estado de opinión libre donde la crítica construc
tiva sea el resultado de una experiencia que permanezca en cada uno 
de los lectores de «GETAFE EXPRES», ha sido uno de los principales 
objetivos, que motivaron el nacimiento de la revista que hoy tienen en 
sus manos. 

Quincena/mente «GETAFE EXPRES» saldrá a la calle con siete 
bloques específicos de información, entre los que se dará principal 
relevancia a los asuntos locales y económicos, refrescando la memoria 
con un capítulo de nuestra historia y espacios concretos para cultura, 
deporte y Comunidad Autónoma. 

Una ciudad industrial de las características de Getafe, donde la 
economía juega un papel transcendental en la vida diaria, precisa de 
un tratamiento económico especializado que impulse la unión de los 
Agentes Económicos y potencie la creación de estructuras adecuadas. 
La idea de incluir en nuestra revista un suplemento económico co/ec
cionable de cuatro páginas, especializado en el Getafe industrial, 
servirá para analizar esta situación y ofrecer posibilidades de coope
ración 3 nivel empresarial. 
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Felipe González anda con 
el Duque en los talones 
Según el sondeo realizado por SIG

MA-DOS para la revista «Tiempo», 
publicado hace dos semanas, Adolfo 
Súarez se erige como el líder político 
más popular en estos momentos. Aun
que los sondeos no siempre son fiel re
flejo de la realidad, los datos facilita
dos por la revista «Tiempo» habrá al
terado los ánimos de los jerarcas socia
listas, acostumbrados a ver a Felipe 
González en el primer puesto de las 
listas de éxitos en todo el país. Existos 
en cuanto a aceptación entre la pobla
ción. 

SUPERSONICO ASCENSO 
Hace cinco años, Adolfo Suárez apa

recía postergado al séptimo lugar de 
las preferencias de los españoles. Hoy 
el Duque aparece ocupando los prime
ros lugares de aceptación y no es ajeno 
a ello. En la entrevista concedida al 

semanario «Tiempo». Adolfo Suárez 
manifiesta que «estamos en la última 
fase. Nadie daba un duro por nosotros 
en 1982, nos negaban el derecho a 
existir y, por supuesto, los créditos con 
el fin de impedir que realizáramos 
nuestro proyecto político». 

Adolfo Suárez analiza en la entrevis
ta mantenida con Nativel Preciado, ca
tedrática del género periodístico de la 
entrevista; las causas de la comodidad 
con que ha gobernado Felipe González 
durante los últimos cinco años y su mí
nimo desgaste al frente del Ejecutivo. 
Para el Duque, las causas hay que bus
carlas en un gobierno con una oposi
ción muy débil sin la amenaza de otro 
partido político que fuera capaz de ilu
sionar a los españoles ( ... ) Pero han 
gobernado con arrogancia, prepoten~ 
cía, grandes contradicciones y han au
mentado las desigualdades existentes 

EJ Canal 10 de Calviño se 
anunciará en TVE 

A partir del 27 de diciembre los ma
drileños empezarán a ser bombardea
dos desde todos los ángulos por la pu
blicación del Canal 10. El genio popu
lar comenzará a poner subtítulos o 
apodos a esta televisión privada que 
nos llegará de Londres vía satélite pre
vio pago de antena parabólica y dosifi
cador. Anticipándonos a los epítetos 
populares, esta TeleCalviño, el ex
director de RTVE colabora en el pro
yecto como asesor jurídico, tiene pre
visto su inicio de emisión el próximo 
mes de enero. 

Los promotores de Canal 10 resuci
tarán en los oogares españoles. Papá 
Bonanza, que aparecerá de improviso 
en el momento de la cena en familia y 

si la emisión gusta, podrán seguir las 
peripecias de un Santo rejuvenecido, 
Roger Moore. 

Según ha informado el semanario 
«El Grlobo», en absoluta primicia, 
Canal 10 será un canal en toda regla 
dispuesto a emitir todo lo que se enla
te, producción propia de entreteni
miento e informativos. Con apoyo im
portante de la publicidad. 

EL A V AL POLITICO DE 
ALFONSO GUERRA 

La polémica sobre esta iniciativa de 
Canal 10, está próxima en el tiempo. 
El primer capítulo lo han escrito los 
investigadores-periodistas del sema
nario «El Globo» al destapar la noticia 

DE ENTRE LAS PAREJAS DE LIDERES POUTICOS 
QUE LE CITO A CONTINUACION 

¿A qul6n eloglria llllod como pmiffnto del Goblomo? 
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rJ EH TANTOS POR CIENTO 

en todo el país. Por ello, las preferen
cias de los españoles empiezan a cam
biar y por primera vez Felipe Gonzá
lez se enfrenta a graves problemas de 
todo tipo. 

® 

de la directa implicación del vicepre
sidente del Gobierno español Alfonso 
Guerra, en el proyecto del Canal 10. 
Según las informaciones facilitadas 
por este semanario, un miembro so
cialista del Consejo de Administración 
de RTVE entiende que «con la apari
ción del Canal 10, el · grupo guerrista 
está contento, primero porque 'pun
tea' a la Miró, segundo porque contro
la de momento la aparición de un canal 
privado, tercero porque las polémicas 
de las . televisiones privadas pierde 
fuerza en la opinión pública y puede 
demorarse. Ellos no tienen prisa y 
quieren retenerlo. Así, el plazo para 
que existan televisiones privadas se 
alargará mucho( ... )». 

CAFETERIA HIPER TEXTIL 

DESAYUNOS• PLATOS COMBINADOS 
CANAPES 

C/. Madrid, 9 GETAFE 

.. ® --® 
ES + BARATO TODO EL AÑO 
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·Local 
La Asamblea de Madrid paraliza la llegada de la Universidad a~Getafe 

La Universidad tendrá 
que esperar 

Los tres grupos políticos de la oposi
ción en la asamblea de Madrid se pu
sieron de acuerdo para solicitar a los 
responsables del gobierno de la comu
nidad una memoria sobre la Universi
dad del Sur o V Universidad. La indig
nación entre los alcaldes de beganés y 
Getafe se puso de manifiesto durante 
la celebración del Pleno de Asambleas 
de Madrid. Se paralizaba la llegada de 
la Universidad a la zona Sur. Getafe y 
Leganés tendrán que esperar. 

Las autoridades municipales de 
nuestro municipio preparaban con celo 
un viaje a Italia que podría ser la pana
cea universal en versión realista y co
tidiana para Getafe. Padro Castro, 
atendía en sus despachos las labores 
gubernamentales con un tema secun
dario pero fundamental para los estu
diantes de enseñanza media. Se ha
bían abierto las hostilidades entre las 
Asociaciones de Padres y la dirección 
Provincial de Enseñanza por la imposi
ción del doble turno para algunos Ins
titutos del municipio. Una llamada te
lefónica alteró el rumbo de los aconte
cimientos y la preocupación del alcalde 
se dividía en tres frentes: El viaje a 
Italia, el problema del doble turno y la 
llamada telefónica. Al otro lado del 
hilo telefónico JAIME LISSA VZKY, 
consejero de Educación de la Comu
nidad Autónoma de Madrid. Anuncia
ba a Pedro Castro la buena nueva, Ge
tafe sería municipio Universitario. Un 
convenio que todavía no se ha firmado 
entre la Comunidad Autónoma de Ma
drid y el Ministerio de Educación. 
Contemplaba la ubicación de al menos 
tre·s facultades en el antiguo Cuartel 
RACA-13. 

Sin intentar buscar una lógica expli
cación a esta decisión de los gerarcas 
socialistas autonómicos, los responsa
bles municipales acogieron la noticia 
con sorpresa y agradecimiento. Quizás 
no preveían el tortuoso camino que 
iban a tener que recorrer sus compa
ñeros en la Comunidad, para hacer 
realidad el proyecto de la Universidad 
del Sur. 

Se han abierto las hostilidades y las 
acusaciones han comenzado a ocupar 
titulares de la información local de los 
diversos medios de comunicación . Por 
un lado responsables socialistas han 
calificado la actitud de Izquierda Unida 
de obstruccionista, al paralizar el <lesa-

6 CetaFe 
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rro\lo del proyecto de la Universidad 
del Sur. La respuesta de la máxima 
responsable autonómica de l. U. no se 
ha hecho esperar, y su respuesta ha 
sido clar:a y escueta: «Si los socialistas 
dicen eso, mienten.» 

Todos los grupos políticos preten
den monopolizar la iniciativa de la 
creación de una quinta Universidad en 

LA TENSA ESPERA SE 
VERA ADEREZADA CON UN 

DEBATE MONOGRAFICO. 

Comunidad Autónoma de Madrid 
para 1988. 

Se ha instado al Consejo de Gobier
no a la elaboración de un proyecto edu
~ativo específico para el Sur de la re
gión que permita avanzar en la supera
ción de los déficits educativos existen
tes en la zona. Este proyecto ha de ser 
presentado en la Cámara en un tiempo 
no superior a los seis meses. 

Proceso largo, por tanto, el que 
aguarda al proyecto socialista de Uni
versidad del Sur y cabreo importante 
de los alcaldes de Getafe y Leganés, 
que a estas alturas estarán pensando: 
«LARGO Y DIFICIL ME LO FIAIS.» 

Los máximos perjudicados de toda 
esta controversia son los estudiantes 

1 
, universitarios que siguen acudiendo a 

la zona sur de Madrid, pero tan sólo clases masificadas, donde la ilusión 
dos grupos políticos, PSOE e IU, bajan por el estudio del principiante se con
a la arena a combatir dialécticamente vierte a corto plazo en pasotismo triste 
en una lucha que hasta ahora no ha de- y desesperado. Los estudiantes de Ge
parado ni vencedores ni vencidos. La tafe, Leganés, Parla, Fuenlabrada, Al
derrota puede ser, no obstante, muy corcón y Móstoles tendrán que seguir 
dolorosa y las dimisiones en puestos saliendo una hora antes de sus casas 
de responsabilidad local y regional para poder llegar a tiempo a sus res
pueden estar al caer. pectivas facultades, hasta que las es-

La tensa espera se verá aderezada trategias políticas y los intereses crea
con un debate monográfico en la Cá- dos dejen paso a la construcción de la 
mara Autonómica, sobre el proyecto V Universidad. La universidad del Sur 
de Universidad del Sur, previo a la de Madrid. 
aprobación de los presupuestos de la Jm;é Manuel Romero 



.El ap8l'Camiento de Juan de la aerva, ala espera de un proyecto 

La ética poi ítica 'Salvó una 
demolición 
Cuando los políticos de Getafe recu

peraron el ritmo perdido en el período 

f r0 '"f- ~ Y/) C{ l Q N 

vacacional se encontraron con la tosta
da urbanística que les habían prepa
rado los arquitectos de la empresa pri
vada a la que se había adjudicado la 
obra del aparcamiento subterráneo I ' 
JUAN DE LA CIERVA. Según la opo- , 
sición política, en el Ayuntamiento de , 
Getafe la tostada urbanística se había 
recalentado ante la negligencia de los 
servicios técnicos municipales, que no 
habían supervisado escrupulosamente 
la correcta ejecución del proyecto. 

La desinformación fue notable du
rante algunas semanas entre los res
ponsables urbanísticos del municipio. 
Se habían solicitado estudios sobre la 
situación de la obra, y los rumores 
apuntaban a que la cota del alzado del 
aparcamiento subterráneo superaba 
con descaro lo permitido por Ley. Los ~ A P /J. R < '' r "" ... ') .l u 
rumores se confirmaron y acrecenta- aparcamiento. Un proyecto que dotaría
ron con la paralización de las obras por a la zona de un «paraíso» a pequeña 
parte de la Comisión de Gobierno, ante escala, con zonas verdes y recreativas, 
la falta de licencias de obras y apertura con cascadas acuíferas envolviendo el 
del controvertido aparcamiento. Los paisaje . Habría que buscar el consenso 
temores de los vecinos , que habían político en el próximo pleno. 
depositado su confianza y sus dineros Los responsables municipales hicie
en adquirir una plaza de garaje en un ron frente como pudieron a las acusa
lugar privilegiado del municipio, se dones de negligencia vertidas por la 
empezaban a hacer realidad con la de- oposición municipal , y jugaron la carta 
cisión del gobierno municipal. del factor IH, interés humano. 

El final del conflicto urbanístico pa- Los vecinos perjudicados ejercían 
recía estar próximo. Todos coincidían de espada justiciera de la ética polí
en su pronóstico: demolición. Decisión tica. Nadie se podría negar a la aper
difícil pero impostergable la del go- tura de un resquicio legal en busca del 
bierno municipal, que empezó a madu- interés público. PEDRO CASTRO, 
rar la idea de una salida elegante y afirmó que nunca les había temblado 
nada escabrosa . Se obligaría a la em- el pulso a la hora de firmar una demo
presa a presentar un proyecto de ade- lición con infración urbanística de por 
cuamiento de la . primera planta del medio, y propuso aguardar un proyec-

PRECAM, S. A. 
FABRICA DE ALMOl-tADAS 
DE VENTA EN LOS MEJORES 

ESTABLECIMIENTOS DE LA ZONA 

R:JlJCll A,111 Ora 

- .: · ~ 
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to alternativo de la empresa construc
tora, para lavar la cara de la grotesca 
primera planta levantada en el aparca
miento JUAN DE LA CIERVA, Iz
quierda Unida y Alianza Popular adop
taron una postura transigente adu
ciendo interés de los vecinos, que ha
bían comprado una plaza de garaje, 
mientras CDS se mantenía en su crite-
rio de demolición. · 

El horizonte del aparcamiento JUAN 
DE LA CIERVA se presenta incierto y 
un tanto aborrascado. Los directivos 
de la empresa privada PROMOCIO
NES E INFRAESTRUCTURAS, tie
nen la última palabra, una palabra que 
de ser negativa provocaría un gran es
truendo. El estruendo de una demoli
ción. 

José Manuel Romero 

8~ 

Av. de Laredo, 42 
Teléf. 697 61 05 

Políg. El Alamo 
Fuenlabrada (Madrid) MARIANO RON, 13 • GETAFE 
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H-ércules invierte 1.300 
millones en Parla 
La empresa norteamericana HER

CULES AEROSPACE invertirá duran
te los próximos meses 1.300 millones 
en el Polígono Industrial Ciudad de 

· Parla, en la construcción de una fábri
ca donde se producirá cintas de fibra 
de carbón y textiles preimpregnados 
con elementos de alta duración, pro
cedentes de diversas resinas. Materia
les, en definitiva, fundamentales para 
la construcción aeronáutica. Por este 
motivo, los dirigentes de Hércules 
esperan y desean que la empresa pú
blica Construcciones Aeronáuticas sea 
uno de sus principales clientes, entre 
otros, de verdadero relieve, como la 
Me. Donald Douglas americana. Esta 
fábrica, que comenzará a funcionar 
a finales del año próximo en el munici
pio de Parla, generará 70 puestos de 
trabajo, altamente cualificados, y 300 
más inducidos, y será la primera de su 
clase que exista en Europa. 

1 HERCULES AEROSPACE ESPA
ÑA, filial de HERCULES AEROSPA
CE INC, nace con un capital fundacio
nal de 80 millones de pesetas, aumen
tado por sus socios de HERCULES 
B.V., filial de Hércules lnc. y Enisa, 
empresa española filial del INI, hasta 
los 366 millones de pesetas. Enisa, 
filial del Instituto Nacional de Indus
tria participa en el proyecto con un 
10 por 100 de aportación económica. 

HERCULES INC es una empresa 
multin11cional que mantiene en funcio
namiento más de 70 plantas, distri
buidas por todo el mundo, estando a la 
cabeza de la fabricación de elementos 
de la más avanzada tecnología para la 
construcción aeronáutica, teniendo 
una facturación anual de 2.600 millo
nes de dólares (unos 300.000 millones 
de pesetas aproximadamente). 

El pasado 5 de noviembre, HER-

Autoclave. 

BCetále ...... 

Vista general de la factoría en USA. 

CULES AEROSPACE ESPAÑA se 
presentó en sociedad con un acto diri
gido a los medios de comunicación, 
que tuvo lugar en la Sede del Instituto 
Nacional de Industria. 

La rueda de prensa que se realizó en 
el INI se caracterizó por la frialdad y 
laconismo del presidente de Hércules 
lnc DA VID S. HOLLINGSWORTH y 
un curioso y desagradable sistema de 
traducción simultánea, que dejó a la 
mitad de los periodistas, poco aveza
dos en los usos del inglés , un tanto 
confusos y confundidos. Tras este acto 
se procedió a la protocolaria colocación 
de la primera piedra en el Polígono In
dustrial de Parla, que también tuvo su 
anécdota, ante la estupefación de los 
dirigentes norteamericanos . 

Unos 40 padres del Colegio Público 
MIGUEL DE CERVANTES se presen
taron en el lugar elegido para colocar 
la primera piedra, portando pancartas 
en las que reivindicaban la implan
tación de transporte escolar total
mente gratuito para el centro . Pedro 
Bermejo, alcalde de Parla, tuvo que 
hacer frente a ese momento tan com
prometido, y trató de apaciguar a los 
padres con la promesa de negociación 
para los próximos días . Los padres co
mentaban indignados que el coste 
económico de sus reivindicaciones era, 
seguramente, menor al dinero que se 
había empleado en el protocolo de la 
colocación de la primera piedra. 

El acto protocolario concluyó sin 
mayores problemas y con algunos pro
blemas más, los padres de alumnos 
que protestaron ante la mirada perple
ja de los americanos, lograron hace 
escasos días llegar a una solución in
termedia del problema que aquejaba 
a sus hijos. 

José Manuel Romero 

Ayer en 
el Sur 

Casi podríamos calificar de histórica 
la lucha que mantuvieron varias dece
nas de padres con el equipo de gobier
no municipal por el módico precio de 
750.000 pesetas, el precio exacto nece
sario para que funcionara el cuarto au
tobús necesario para el transporte de 
los alumnos del Colegio Público Mi
guel de Cervantes, de preescolar y pri
mer curso . 

Al final hubo acuerdo y en los inter
medios , empujones, insultos, cancio
nes y manifestaciones an la primera lí
nea de las puertas del Ayuntamiento, 
en una situación que se consideraba 
insostenible y que al final acabó en 
feliz acuerdo. 

En Móstoles, un joven de 16 años 
puso el broche final a unas semanas de 
conflictos educativos con colegios vie
jos, en estado de descomposición, co
mo el Fausto Fraile y el Beato Simón 
de Rojas e institutos con el doble tur
no, como aperitivo ingrato de comien
zo de curso. El broche triste no acabó 
con la vida de un profesor de matemá
ticas de puro milagro. Psicólogos ha
brá que expliquen las causas por las 
que un joven acude a clase de matemá
ticas con una escopeta de cañones re
cortados en la mochila y la emplea a 
tiros con su profesor, en medio de la 
sorpresa y estupefacción general. 

Mientras esto sucedía en Móstoles , 
algunos días antes un hecho insólito 
acontecía en el salón de plenos de Al
corcón. La oposición indignada, y se
gún su versión ultrajada, dejó al go
bierno municipal compuesto y sin con
trincantes políticos que llevarse a la 
boca, Como lo leen, los socialistas de 
Alcorcón se quedaron solos ante la 
desbandada general de los grupos de 
la oposición. Del asunto se sacó poco 
en claro, salvo lo que ya se sabía, la 
oposición acusó al gobierno; y el go
bierno, a su vez, acusó a la oposición 

La lucha política no ha hecho más 
que empezar. Nunca los plenos de los 
ayuntamientos de la zona sur fueron 
tan movidos como en estas últimas se
manas, y es que las últimas elecciones 
municipales y autonómicas han sem
brado el barullo y la igualdad en las 
corporaciones municipales . En algu
nas de ellas, como en el caso de Mós
toles, el lío que se ha formado en tan 
importante, que en los próximos días 
pueden empezar a tocar cabezas de 
manera voluntaria. 

José Manuel Romero 
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t~~-~-~su primeros den días de Goblemo 

Invertir para los sectores 
con menos re·cu rsos 
económicos 

El presidente de la Comunidad de 
Madrid y iecretario general de la Fe
deración Socialista Madrileña (FSM
PSOE), Joaquín Legulna, Inauguró el 
pasado 12 de noviembre un ciclo de 
conferencias, organizado por la Unión 
Regional de Madrid de UGT, con una 
Intervención sobre «100 días de go
glemo en Madrid». 

La preparación de la Ley de Presu
puestos para 1988, el porcentaje que 
contendrá de Inversiones generadoras 
de empleo y las partidas destinadas a 
vivienda social, transporte, Integra
ción social y equilibrio regional, fueron 
apartados destacados en el discurso 
Inicial del presidente. 

La presentación a la Asamblea de 
Madrid de un presupuesto expansivo 
con un componente de fuerte inversiqn 
pública, ha sido la primera preocupa
ción del Consejo de Gobierno de la Co
munidad de Madrid en sus cien pri
meros días de trabajo, después de la 
investidura de Joaquín Leguina como 
presidente autonómico, según se des
prende de sus palabras ante una reu
nión de cuadros sindicales de UGT, el 
pasado 12 de noviembre. 

Joaquín Leguina cifró esas inversio
nes en 85.000 millones de pesetas, un 
41 por 100 del presupuesto global de la 
comunidad autónoma para 1988, y las 
comparó con los 66.000 millones de 
inversiones del presupuesto de 1987, 
para resaltar el incremento producido. 

El presidente comentó previamente 
los cambios efectuados en la composi
ción del Consejo de Gobierno, organi
zativos y de titulares de departamen
tos, que calificó de sustantivos y ade
cuados al reto de conseguir cuotas ma
yores de bienestar social para Madrid. 

EL PROBLEMA DEL DESEMPLEO 

Como problema fundamental, a Cl,l· 

ya solución deberán dirigirse los es
fuerzos del gobierno\autonómico, Joa
quín Leguina citó el desempleo y sus 
consecuencias de dualidad y margina
ción en la sociedad. 

Según el presidente, el objetivo del 
Consejo de Gobierno es lograr un plan 
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de empleo en la Comunidad de Ma
drid, y puso el énfasis en la expresión 
de «plan de empleo en la comunidad» 
para diferenciarlo de un «plan de em
pleo de la comunidad». 

La diferencia radica, explicó, en que. 
un plan de empleo en la Comunidad de 
Mad'rid debe coordinar los esfuerzos 
de las tres administraciones, central, 
autonómica y local; y recoger los im
pulsos e ideas de las fuerzas sociales. 
Se trata, añadió, de evitar el que cada 
organismo con un mínimo de posibili
dades establezca su propio plan de em
pleo, con recursos limitados y, por lo 
tanto, con una expectativa de resulta
dos limitados. 

Joaquín Leguina expresó su confian
za en que el carácter socialista de las 
tres administraciones, que se da en 
la generalidad de los municipios del 
área metropolitana de Madrid, debe 
ayudar a conseguir esa coordinación 
de esfuerzos, y se refirió también a 
que la participación de los sindi~atos 
en la elaboración del plan y en su se
guimiento es esencial, apuntando a la 
constitución de una comisión operativa 
como órgano adecuado de control. 

Tuvo, asimismo, una referencia para 
el Consejo Económico y Social de la 
Comunidad de Madrid, cuya constitu
ción ha sido solicitada por todas las 
fuerzas sociales y políticas madrileñas 
y donde, dijo, trabajadores, empresa
·rios y gobierno podrán armonizar to
dos los intereses que les afectan. 

TRANSPORTE PUBLICO Y 
CARRETERAS 

Al hablar de los problemas que 
aquejan a la Comunidad Autónoma de 
Madrid, el presidente se refirió al del 
transporte público y a las carreteras 
como de primera importancia social. 

Respecto al transporte, dijo que la 
creación del Consorcio de Transportes 
de Madrid era indispensable para con
seguir un sistema moderno y poder re
solver el problema con criterios redis
tributivos que primen el uso del trans
porte público, y a quienes lo usan con 
precios políticos, y recordó que en 
1988 comenzarán a venderse abonos a 

precios reducidos de 1.000 pesetas 
mensuales, para jubilados y pensio
nistas, y 2.000 pesetas para estu
diantes. 

Sobre el problema de las carreteras, 
dijo que no es posible hacer crecer el 
sistema radial de Madrid al ritmo de 
incremento que tiene el parque auto
movilístico· regional, por lo que se im
pone racionalizar el uso privado del 
automóvil. «Si la sociedad no asume 
esta necesidad se llegará a un autén
tico caos», manifestó Joaquín Leguina. 

VIVIENDA SOCIAL 

Manifestó también Leguina que sus 
peores momentos como gobernante los 
había tenido con el problema de la vi
vienda, buscando soluciones para 
aquellas familias englobadas en lo que 
las financieras califican de demanda 
insolvente y que no tendrían, por lo 
tanto, posibilidad alguna de acceder a 
una vivienda digna. 

Dedicó una referencia en este apar
tado · al plan de rehabilitación de vi
viendas y al plan de realojamiento, ini
ciado por la Comunidad de Madrid pa
ra 19.000 familias, y citó como anéc
dota que se han tenido que derribar 
bloques de casas con menos de 25 años 
de antigüedad, mientras que se están 
construyendo viviendas públicas que 
podrán durar más de cien años. 

Según el presidente, el abandono 
del centro de la ciudad de Madrid por 
sus antiguos moradores debe conside
rarse un fracaso social, y debe promul
garse una nueva ley de alquileres que 
prime este sistema más que la compra. 

Respecto al problema del acceso a la 
propiedad, remitió su solución al esta
blecimiento de un «plan nacional de la 
vivienda», porque los recursos auto
nómicos son insuficientes para abor
darlo en toda su extensión. 



Joaquín Leguina presidió el debate 
del "Estado de la Región» 

El presidente de la Comunidad de 
Madrid, Joaquín Leguina, inició el 
debate del «estado de la región» con 
un discurso en el que expuso actua
ciones concretas sobre transportes, vi
vienda, seguridad e integración social. 

Joaquín Leguina ratificó el compro
miso de enviar a la Cámara un Plan de 
Empleo en la Comunidad de Madrid, 
basado en los índices de recuperación 
económica, que aparecen en los últi
mos informes de coyuntura de la re
gión, antes de que finalice el presente 
año. 

En su discurso, el presidente de la 
Comunidad Autónoma defendió la ne
cesidad de mantener políticas encami
nadas a conseguir el estado de bien
estar social y realizó una intervención 

crítica hacia las teorías economtcas 
que preconizan la reducción del gasto 
público a costa de la disminución de 
los servicios sociales. 

Los portavoces de la oposición cali
ficaron la intervención presidencial de 
«tecnocrática», y criticaron que el Con
sejo de Gobierno no hubiera remitido a 
la Cámara los presupuestos para 1988, 
con lo que se evitó la discusión de par
celas concretas de la acción del Go
bierno. 

El debate del «estado de la región» 
finalizó con la aprobación por unanimi
dad de ocho proposiciones del CDS, 
AP y PSOE, en algunos de los casos 
con visibles signos de disgusto en los 
bancos del grupo socialista. 

Proyectos culturales y taurinos 
Una de las comparecencias más des-

1tacadas durante el mes de noviembre 
en la Asamblea de Madrid, la consti
tuyó la intervención del consejo de 
cultura de la Comunidad Ramón Espi
nar, respondiendo a una petición del 
Grupo Parlamentario sobre la política 
de su consejería en materia de teatro, 
cine y artes plásticas, sin olvidar las 
fiestas taurinas en la Comunidad de 
Madrid. . 

Ramón Espinar expuso ante la comi
sión los proyectos concretos de la Con
sejería de Cultura, entre los que figura 
la creación de Jóvenes Compañías de 
Teatro y Danza de la Comunidad, la 
extensión de la Red Regional de Tea
tros, el fomento de la colaboración y 
coproducción de espectáculos con 
otras comunidades autónomas, la crea
ción de un nuevo y moderno espacio 
escénico para Madrid capital y el apo-

yo al asociacionismo cultúral. 
Por otra parte, la Comunidad de Ma

drid se plantea en colaboración con el 
Ministerio de Cultura y el Ayunta
miento de Madrid, la organización de 
un Festival Internacional de cine en 
nuestra ciudad y la continuación del 
Patronato con festivales ya existentes 
como el Internacional de Teatro, el 
IMAGFIC o el Festival de Cine de Al
calá de Henares. 

La política de exposiciones de la Co
munidad de Madrid contemplará el 
próximo año la celebración, en unión 
.de las comunidades de Castilla-León y 
Castilla-La Mancha, de una exposición 
sobre «Castilla en época de Car
los III». 

Dentro de la política taurina de la 
Comunidad de Madrid, se hizo espe
cial hincapié al gran auge con que ha
bía contado esta temporada la «fiesta» 

EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Aprobados 159 
millones de 
pesetas para 
mejoras de 
patrimonio 
municipal 

El Consejo de Gobierno de la Comu
nidad de Madrid aprobó recientemen
te, a propuesta de la Consejería de Po
lítica Territorial, la concesión de una 
subvención por valor de 159.300.000 
pesetas para contribuir a la mejora del 
Patrimonio Municipal de Viviendas en 
catorce municipios de Madrid, entre 
los que se encuentran Aranjuez, El 
Escorial y Talamanca del Jarama. 

f:=> 

en Madrid con la asistencia de cerca de 
un millón de espectadores a la plaza 
de Las Ventas y unos ingresos para la 
Comunidad del orden de 120 millones 
de pesetas . 

En cuanto al problema de la reventa, 
aunque se considera grave, no se pue
de eliminar por completo, según el 
consejero de Cultura, ya que su reduc
ción en el 50 o 60 por 100 está en fun
ción de la reducción del número de 
pases de favor en el coso de Las Ventas 
y el deseo de la Comunidad es mejorar 
la actual situación. 

EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBINAS 
POLEAS, etc. 

Políg. San Marcos 
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Diciembre del 89, fin del 
último proyecto del 
J:iospital de Getafe 

Diciembre de 1989 es la fecha dada 
por el INSALUD para la inauguración 
del Hospital de Area de Getafe. Atrás 
han quedado proyectos aprobados y 
modificados que han tenido su epílogo 
con la controvertida decisión de inte
grar el Hospital Central de la Cruz 
Roja en este Hospital de Area de Ge
tafe. El Hospital cubre el 90 por 100 
de las asistencias hospitalarias, con 
una concepción moderna que recoge 
en sus equipamientos las más avan• 
zadas tecnologías. El complejo contará 
con un Area de Docencia de pregrado, 
Escuela de Enfermería, postgraduados, 
investigación y médicos internos, con 
10 aulas de 70 plazas cada una, un sa• 
Ión de actos de 250 plazas, otro más 
pequeño de 50 plazas y diversos equi
pamientos de estudio e investigación. 

Escabrosa historia la de este Hos
pital de Area de Getafe, que fue pro
yectado en su primera etapa según 
programa, del Hospital General con 
480 camas. En 1984 se reforma este 
proyecto con una importante reducción 
de camas y anulación de los Servicios 
de Tocoginecología y Pediatría. Esta 
reducción de camas y supresión de al
gunos servicios hospitalarios se anula 
con el proyecto definitivo, por el que se 
integra el Hospital Central de la Cruz 
Roja en el Hospital de Area de Getafe. 

El nuevo proyecto contempla la ne
cesidad de ampliación del Hospital, 
mediante una solución arquitectónica 
de elevación de dos plantas en el pro
yecto de 1984, contando con 628 camas 
de conjunto hospitalario, 612 corres
pondientes a Unidades Médico-qui
rúrgicas, 6 camas de Hemodiálisis y 
10 camas de observación. 

BLOQUE OPERATORIO CON 
11 QUIROFANOS 

Diez quirófanos funcionarán a pleno 
rendimiento en el Hospital de Area de 
Getafe, con la peculiar existencia de 
un quirófano séptico que permanece
rá cerrado y perfectamente dispuesto 
para intervenciones de urg·encia a per
sonajes de relieve público, entre los 
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La ampliación de volumen necesaria para la integración del hospital central 
de la Cruz Roja en el hospital de área de Getafe, se alcanza mediante la eleva
ción de dos plantas en avanzado estado de construcción. La modificación ar
quitectónica también contempla el acoplamiento de módulos agrupados según 
su naturaleza a lo largo de las dos grandes galerías de circulación. 

Para el desarrollo de esta ampliación se ha hecho indispensable la demolición 
de los torreones de ascensores para situarse en la última planta y la de esca
leras finales de galerías para poder prolongar éstas. La cubierta tuvo que ser 
demolida para reconstruirse en su nueva posición. 

que se encuentran sus Majestades los 
Reyes de España. 

Una sala de yesos, un laboratorio de 
Anatomía Patológica, Reanimación 
postoperatoria y un Servicio de Anes
tesia y Reanimación completan el blo
que operatorio de que dispondrá el 
Hospital de Area de Getafe. 

La mujer embarazada tendrá en el 
nuevo hospital de Getafe un bloque 
hospitalario propio. De esta forma, el 
hospital recoge las inquietudes más 
modernas de la ciencia médica que ha 
desarrollado el tratamiento a la mujer 
y su prole durante el embarazo, el par
to y el puerperio como una ciencia au
tónoma dentro de la medicina. Este 
bloque hospitalario dispondrá de 4 sa
las de dilatación, 2 paritorios, 1 parito
rio de alto riesgo, 3 consultas de reco
nocimiento, 1 departamento de fisio
patología fetal, una sección de amnios
copia, donde se analizará la membrana 
que envuelve el feto de la embarazada 
y una sala de ecografías. 

CONSULTA EXTERNA 

El apartado de especialidades en 
consultas externas es amplio y recoge 
prácticamente todas y cada una de las 
especialidades médicas, desde la car
diología hasta la oftalmología, pasando 
por un numeroso grupo de especiali
dades en consultas externas recogidas 
en el cuadro de gala en esta misma pá
gina. 

La tecnología punta da cabida en las 
zonas de exploración cardiológicas con 
secciones de electrocardiografía, elec
trocardiogramas de esfuerzo, ecocar- • 
diograma de dopoler y holter control 
de marca pasos. 

TRATAMIENTO Y PSICOLOGIA DE 
LA VEJEZ 

El proyecto hospitalario para Getafe 
contempla la existencia de un hospital 



de día geriátrico, dedicado al trata
miento de los problemas de patología, 
profilaxis, tratamiento y psicología de 
la vejez con servicios de asistencia a 
domicilio, terapia ocupacional, logote
rapia, actividades de la vida al aire li
bre. 

. 1 CUADRO DE CONSULTAS EXTERNAS 1 

Dentro de los servicios de tratamien
to se recoge también un hospital de día 
psiquiátrico infantil y un hospital de 
día psiquiátrico para adultos con diver
sas actividades y secciones de talleres, 
actividades pedagógicas, psicomotri
cidad. 

El tratamiento a los enfermos que 
padecen insuficiencia renal total, he
modiálisis contará con 12 puestos cró
nicos, 2 sales de peritoneal, 4 agudos, 
2 infeciosos con consultas y médicos de 
guardia. Una sala de rehabilitación 
para los enfermos de hemodiálisis y un 
banco de sangre hemoterapia comple
tará este servicio hospitalario de he
modiálisis del hospital de área de Ge
tafe con importantes equipamientos, 
como las salas de gimnasio, hidrotera
pia, electroterapia, logoterapia ocu
pacional. 

ESCUELA DE ENFERMERIA 
DEGETAFE 

El proyecto modificado del hospital 
de área de Getafe cuenta con el diseño 
de una importante área de docencia 
con 10 aulas de 70 plazas, donde se 
impartirán, entre otras disciplinas, cla
ses de enfermería. Este área de docen
cia contará, además, con un salón de 
actos de 250 plazas, otro más pequeño 
de 50 plazas, 2 seminarios de 30 pla
zas, así como salas de reproducciones, 
aulas, jefatura de estudios, laborato
rios ... Un área de investigación servi
ría de perfecto complemento del área 
docente, con animalarios de animales 
grandes y pequeños. Dos quirófanos, 
dos laboratorios y un gran almacén de 
material . 

Otorrinolaringología. 
Oftalmología. 
Reumatología. 
Traumatología. 
Trumatología y cirugía ortopédica. 
Hematología. 
Pediatría y cirugía pediátrica. 
Dermatología. 
Cirugía digestiva. 
Medicina digestiva. 
Psiquiatría. 
Neumología. 
Urología. 

Nefrología. 
Anatología y cirugía vascular. 
Geriatría. 
Cardiología. 
Ginecología y obstetricia. 
Planificación familiar. 
Cirugía plástica. 
Cirugía oral y maxilofacial. 
Medicina interna. 
Neurología. 
Cirugía general y torácica. 
Alergología. 

DISTRIBUCION DE CAMAS 

Pediatría .......................................................................... . 
T ocoginecología ................................................................. . 
Quemados y plástica ........................................................... . 
Psiquiatría ....................................................................... . 
Cuidados intensivos ............................................................ . 
Cuidados médicos .............................................................. . 
Unidad coronaria ............................................................... . 
Unidades médico quirúrgicas .............................................. . 
Hemodiálisis. Ayudas ........................................................ .. 
Observación .................................................................... .. 

Total de camas .................................. . 

BLOQUE OPERATORIO 

10 quirófanos. 
l quirófano séptico. 
1 sala de yesos. 

Servicio de anestesia y reanimación. 
Reanimación postoperatoría. 

IRAN t)FERTA 

56 
54 
28 
16 
JO 
6 
6 

436 
6 

10 

628 

Monte Pague 

4v3 ;! s.'-" \:. d ~ p...r vo9-® ~r:=- G \:. o\.~r,.oºv6~~r,.~~~\.\J~\~\0 
\éJ\. 6~ .v~'9,:-< o~ ,tt-: r,.~,r,.c:, 

- ~e 9-r,.c:,~ ¡,.\.~e:, e:, .\.\. 
·as, ,z.C;i -~~e; r,.c.,o~ o~,c.O 

Si, si,_ monte CUATRO ~ue sólo TRES 

Hasta el 31 de diciembre 
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-Como encofrado a fondo perdido 
y como armadura de forjados 

-Como bovedillas en formación 
de forjados. 

CAPA~ co~PIZ.E.S.fOf,/ 

-Como soporte de los revestimientos 
de protección contra el fuego 
en estructuras de todo tipo. 

PLACA DE ACERO LAMINADO 
NERVADO Y ESTIRADO 
PARA FORMAR PLACAS 
RESISTENTES 
~ 

-Como armadura y encofrado a fondo 
perdido para tableros de cubiertas 

;:::!:..l '-" l t>;_-<.~ 

-Como armadura y encofrado a fondo 
perdido para terrazas a 
"la catalana". 

-Como soporte y armadura para la formación de elementos de separación (tabiques, tabicones, etc). 

-Como soporte y armadura de materiales para el aislamiento térmico y acústico. 

-Como encofrado a fondo perdido en cúpulas, bóvedas, formas cónicas, etc. 

-Como encofrado a fondo perdido. en la construcción de elementos huecos en puentes, acueductos, etc. 

Oficina: 
Antonio Acuña, 19 - Tel. 435 23 64 
MADRID-9 

Fábrica: 
Polígono Industrial Sevilla - Tel. 690 50 61 
FU EN LABRADA (Madrid) 
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Antibióticos se instalará 
en Getafe 

ce 
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LA CONFEDERACION ESPAÑOLA DE JUNIOR EMPRESA 

La primera empresa del 
sector de productos químicos 
y farmacéuticos se instalará 
Getafe. 

El Polígono San Marcos pronto 
contará entre sus empresas ya 
instaladas , con esta industria lí
der en su sector , que ocupará 
una superficie de 20.000 metros 
cuadrados para instalar en ellos 
una planta de elaboración de sus 
productos. 

Esta redacción no ha podido 
conseguir hasta la fecha el mon
tante total de la inversión que 
van a efectuar en este proyecto, 
pero fuentes bien informadas nos 
aseguran que supondrá una cifra 
importante , así como la creación 
de más de 30 puestos de trabajo. 

Para información dr nuestros 
lectores, les recordamos que el 
consejero delegado de Antibió
ticos , S. A. es Mario Conde, que 
hasta la fecha de cierre de esta 
información encabeza la posición 
entre los candidatos a la presi-

Mario Conde, Consejero Del. de 
Antibióticos. 

dencia del Banco Español de Cré
dito , junto con su socio y conseje
ro de empresa, Juan Abelló 
Pascual, hijo de don Juan Abelló 
Gallo , fundador de Antibióti
cos, S. A., en 1949. 

Una empresa de prestigio , re
gida por personas de reconocida 
valía empresarial , se instala en 
Getafe , lo que nos da una clara 
idea de la situación privilegiada 
que nuestra ciudad ocupa como 
punto de mira en el periscopio de 
empresas que tienen verdaderos 
deseos de invertir en nuestro 
país. 

CONVOCA 

EL 1. er PREMIO JOVEN 
EMPRESA 87 

Requidtoe: 

• lnlorme genera l •obre la acUvidad de la empresa . Evaluacl6n peBonal de 1.11 ln
novacl6n ruliuda en la empre-u , en la geat.i6n y/o tecn~ogla. 

• Datos Kon6micot ,.terldos a k>• ejercicio• 85 , ag y 1.• aemff tre del 17. 
- Catos económicos generaleti (personal, faclur111cl6n , e r.porbclbn, .te.). 
- 8.alance de situación. · 
- Cuenta, de p4trdldu y gananclaa. 
- EsUldot financleroe.. 

• La gerencia de la empr.u r.caeri en una pe,..ona con un mi:rlmo de edad de 
35 afio• en d iciembre de 1H7 y una anllgUedad mlnlma de bn aftoa en la em
preu en la misma lecha. Acompaft■r datos personal-. 

• fe.cha lim11e de rK•pclon, 31 de d.C'-mbr• de 11117. 

EJ Jurado HU!r, compuHto por. 
- O. CL.AUOIO BOAOA. PrHldente d~ Banco Hi■pano Ameriur-.o. 
- D. VICTORIANO LOPEZ-PINTO. Prnldente de ASCRI. 
- D. MANUEL GUASCH. Directo, d9' Con■e-Jo Superior de CJimarH de Comerdo 

y Nav~acibn. 
- O. CARLOS CORTES. SecreU!rio General del Círculo de Empre-urioe. 
- O. JUAN JIMENEZ AGUILAR. Se-c.reUlrio General de CEOE. 
- O. DIEGO ALCAZAR. Director del Instituto de la Emprua. 

El premio se enlle-gará en el Aclo Oficial de Clausura de111 Congre■o Nacional de 
Junior Empre-u (16-1-88). 

En colabo••~~ ll,mco Hispanonmcricano 
. -

Recepci ón de inlormtt: Confe-derac1on Española de Junior Empresa 
C I Pom, 11. 3• C 28004 M <:1 dnd Telelono 521 75 81 

La redacción de Getafe Express ma
nifiesta sus condolencias por el falle
cimiento del empresario de Getafe, 
don Miguel Verdes Paredes, unién
dose a sus familiares en estos doloro
sos momentos. 

COMERCIO 

c:§e _:, 
,_ --·-- '·- - ::·_ lllt.= .... 

La Cámara de Comercio e 
Industria de Madrid organi
za durante el mes de di
ciembre el «1 Curso Básico 
de Comercio Exterior». 

Asociación de 
empresarios del 
Polígono San Marcos 

á• 

Federico Mayor 
Zaragoza 

Club92 No es un falso elogio, si
no nuestro más sincero re
conocimiento a un colecti
vo, aún pequeño, pero no 
por ello «amplio», que rei
vindica con eficacia y ho
nestidad unos derechos que 
sin ellos vetarían la posibi
lidad de garantizar el nuevo 
proceso de reindustrializa
ción de Getafe. 

Actividad formativa de 
interés para nuestros em
presarios. Inscripciones e 
información en la propia 
Cámara. C/. Huertas, 13. 
28012 Madrid . Teléfono 
429 31 93. Es, por fin, ya director 

general de la UNESCO. 
Su ascensión a tan alto 

puesto no fue fácil, y más 
con los titubeos de quienes 
desde un principio le debe
rían de haber apoyado. 

Su reconocimiento a nivel 
internacional es todo un 
privilegio, reservado sólo a 
los GANADORES. 

El grupo de empresas 
que componen el denomi
nado Club 92 aportará en 
los próximos cuatro años un 
total de 8.000 millones de 
pesetas para la preparación 
de los deportistas españo
les que competirán en los 
Juegos Olímpicos de Bar
celona. 

Una auténtica novedad 
con visos de realidad. 

Sin ellos esto no sería 
posible. 

IMADE 
El Instituto Madrileño de 

Desarrollo (IMADE), junto 
con el Fondo Social Euro
peo , ha convocado el pro
grama de iniciación a la 
gestión empresarial de la 
PYME. 

Información en: OPI, 
Cuestas Bajas, 1 - Getafe . 

. CetaFe 15 ...... 



La crisis de CASA 
Plan de viabilidad y ampliación de capital, entre otras 

medidas urgentes. 

Lá organización del trabajo y 
de la producción son bases pre
vias del estudio encargado por 
Construcciones Aeronáuticas a la 
consultora Roland Berger, y ar

ticularán el plan de acción a se
guir por la empresa aeronáutica 
para los próximos años. 

La difícil situación que sufre la 
compañía, incide decisivamente 
en la toma acelerada de medidas 
que incidan favorablemente tan
to en el plano industrial como en 
el terreno de personal, debido al 
clima de conflictividad laboral 
que se vive en CASA. ?arece ser 
que las previsiones de ventas no 
se van a cumplir, y que las pér
didas de este ejercicio pueden 
ser cuantiosas, teniendo como 
dato que a finales de 1986 la ci
fra de endeudamiento superaba 
los 90.000 millones de pesetas. 

Situación difícil, que puede 
afectar a muchas personas que 

dependen de esta empresa aero
náutica. 

El conflicto laboral de la em
presa pública, Construcciones 
Aeronáuticas, S. A. cobra duran
te estos días especial relevan
cia ante la actitud del comité. 
Intercentros de abrir una nueva 
línea de movilizaciones en la que 
contemplan paros parciales de 
una hora, concentraciones y ma
nifestaciones al menos dos días 
por semana hasta el próximo 17 
de diciembre . 

La firma del convenio que se 
viene negociando desde el mes 
de enero ha entrado en una vía 
muerta, donde el enfrentamiento 
entre -la dirección de la empresa 
y el Comité Intercentros, com
puesto mayoritariamente por 
miembros de Comisiones Obre
ras, cada día se presenta como 
más insuperable. 

EQUIPO TRES 

~ 
~EIEcolVER 
~ SERVICIO TECNICO 

DE TELEVISION 

CIFRAS 

Facturación 

59.885 1 77 .891 

20:.609 I 23.799 

33.665 1 44.223 

• ANTENAS COLECTIVAS Y VIA SATELITE. 

-~:;,"' l -,.,.~() 
~t 

SERVICIO TECNICO 
TVyVIDEO 

16 eetare 
l!1.,.Lfiii 

• PORTEROS AUTOMATICOS. 
• SISTEMAS DE SEGURIDAD. 

20 años al servicio de las Telecomunicaciones. 

Central: Alonso de Mendoza 
Sucursal: Móstoles, 12-1. º A - Fuenlabrada (Madrid) 



Cumpliendo objetivos 
Getafe, al comienzo de la década de 

los 80, sufría la crisis económica de 
una forma más cruda que la mayor par
te de los pueblos de nuestro país , por 
ser una zona con un gran asentamiento 
industrial en el que existían empresas 
especialmente afectadas por dicha cri
sis. 

La tasa de paro, originada por la 
destrucción del tejido industrial, era 
superior a la media española, sin vis 
lumbrarse un futuro más prometedor . 

El Ayuntamiento, tomando concien
cia del problema, consideró prioritario 
habilitar fórmulas políticas de anima
ción , dirigidas a conjugar, con un mis
mo fin, una estrecha colaboración en -
tre el sector público y el privado, 
asumiendo la corporación local dar el 
primer paso. 

Para ello planteó un presupuesto de 
inversiones que, desarrollando la po
lítica económica local indujera un efec
to multiplicador de la inversión esta
tal, comunitaria y privada, es decir, 
que cada peseta invertida por el muni
cipio supusiera una inversión externa 
cuantitativamente muy superior . 

· Esta política contribuyó a la creación 
de riqueza y empleo elevando conse
cuentemente el nivel de vida de los 
ciudadanos. 

Esta filosofía ha comenzado a dar 
sus resultados y confiamos que en lo 
sucesivo se cumplan las metas que 
nuestra Administración Municipal se 
ha fijado, pues existen indicios sufi
cientes· como para tener fe en el futuro. 

La labor realizada por el Ayunta
miento se ha concretado en : 

Declaración de Getafe como Zona de 
Urgente Reindustrialización 

Ante el proceso de degradación in
dustrial de la comarca, los Ayunta
mientos más afectados ejercieron me
didas de presión ante la Administra
ción Central para conseguir la declara
ción de Zona de Urgente Reindustria
lización de sus términos municipales, 
obteniendo la misma oficialmente en 
enero de 1985. 

Creación de la Oficina de Promoción 
Industrial 

Paralelamente, el Ayuntamiento to
mó la decisión de crear una Agencia de 
Desarrollo Local, denominada «Oficina 
de Promoción Industrial». Esta oficina 
sirvió y sirve de motor de impulsión 
de muchas de las actividades económi
cas que se desarrollan en el municipio. 

GESTIONES REALIZADAS POR LA 
O.P.I. 

Creación de suelo industrial 

La Oficina de Promoción Industrial, 
como punto de partida, realizó un tra
bajo de análisis sobre naves y suelo in
dustrial vacantes, deduciéndose del 
estudio la carencia de naves industria
les y el alto valor del escaso suelo pri
vado industrial disponible . 

Después de este análisis, se optó por 
crear suelo público industrial a un va
lor moderado, que incitara el asenta
miento de nuevas empresas (Polígono 
Industrial «San Marcos»). 

Captación de empresarios 

La Oficina Municipal de Promoción 
Industrial, desde su puesta en funcio
namiento, ha llevado a cabo una inten
sa labor de captación de empresarios, 
mediante la organización de jornadas 
informativas y difusión de las posibili
dades de instalación de futuras empre
sas. 

Ayudas municipales a la instalación 
• de empresas 

El Ayuntamiento asumió las bonifi
caciones municipales, en maxtma 
cuantía, recogidas en el Decreto ZUR, 
y además brinda al empresario la sub
vención total de los estudios de viabi
lidad y su gestión a través de la O.P.l. 

También se asumió por la O.P.l. la 
promoción de la economía social : coo
perativas, S.A.L., autoempleo, etc . 

Inversión pública como motor de la 
inversión privada 

Las inversiones municipales han 
arrastrado a otras muchas de carácter 
público y privado de mayor enverga
dura, generando un efecto multiplica
dor de 1 O pesetas por cada peseta in -
vertida por el Ayuntamiento, según 
fuentes de éste . 

Las inversiones realizadas en Getafe 
han ascendido a una cantidad de 
67.181 millones de pesetas, según las 
mismas fuentes de información. 

Creación de puestos de trabajo 

El incremento de puestos de trabajo 
desde la creación de la Oficina de Pro
moción Industrial ha sido de 1.100, 
con una inversión privada de 10.000 
millones de pesetas en más de 65 em
presas, que han percibido o van a per
cibir una subvención de 1.500 millones 
de pesetas. 

Programas de formación para 
el empleo 

El Ayuntamiento ha promocionado 
la formación de jóvenes mediante la 
puesta en marcha de una escuela ta
ller que ocupa a 100 jóvenes en desem
pleo . 

Asímismo ha promovido la contra
tación en alternancia de alumnos de 
Formación Profesional en empresas de 
la localidad. 

FUNOONES DE LA O .P .l. 

Las prestaciones que el Ayun
tamiento de Getafe ofrece a los empre
sarios en la Oficina de Promoción In
dustrial , de forma gratuita, se con
cretan en : 

Información 

Se informa al empresario de todas 
las gestiones necesarias para la pues
ta en marcha de las empresas y los 
medios adecuados para llevar a cabo 
las inversiones. 

Venta de Suelo 

En colaboración con el SEPES se 
ofrece a las empresas suelo industrial 
urbanizado. 

Realización de Planes de Viabilidad 
que incluyen 

- Estudios de Mercado . 
- Análisis del Producto. 
- Plan de Inversiones (Fijas y Cir-

culante). 
- Financiación del Proyecto. 
- Análisis de Ingresos y Costes (Es-

tados de Resultados Previsionales). 
- Análisis Financiero (Balances de Si-

tuación Previsionales, Ratios, etc.). 

Evaluación de Proyectos de Inversión 
incluyendo 

- Memoria. 
- Presupuesto. 
- Plan de ejecución de las Inversio-

nes. 
- Fórmula de Financiación de las 
mismas. 

Tramitación de Subvenciones ante Or
ganismos Oficiales 

-Z.U.R. 
- Fondo de Solidaridad. 
- Comunidad Autónoma de Madrid. 
- Fondo Social Europeo . 
- CDTI. 
-INEM. 
- Etc . 

Asesoramiento en la contratación la
boral. 

EQUIPO TRES 

Cel'8fe 17 ...... 



/ Empresas y empresarios 
ción es rápido, debido a su bien estu
diada y bien cuidada red de distribu
ción, sabiendo que la galleta llega al 
cliente en el plazo máximo de 72 horas 
desde que ha salido del horno. Galletas Siro: 

en posición de despegue. 

La frase de «A 255 kilómetros de Pa
lencia y a 255 kilómetros de Jaén» reza 
en uno de los carteles a la entrada de la 
recién estrenada factoría de Proelga en 
Getafe. 

Es obsesiva la «buena idea» de ins
talarse en Getafe, corno centro geográ
fico de España, siendo la base corno 
centro-almacén regulador de sus otras 
dos factorías: Venta de Baños y La Ca
rolina. 

Alrededor de 30.000 metros cuadra
dos ocupa la nueva factoría del Grupo 
Siro, de los 300.000 metros cuadrados 
que en su día adquirió la sociedad para 
sus instalaciones. 

El resto albergarán a otras empresas 
del sector alimentario y de distribu
ción, lo que supondrán fuertes inver
siones con la consiguiente creación de 

1 Economía regional 1 

El 40 por 100 del presupuesto 
de la Comunidad de Madrid se 
dedicará a inversiones. 

El presupuesto de la Comunidad de 
Madrid para el próximo año, dedicará 
un 40 por 100 de sus partidas a inver
siones, según las cifras presentadas 
por el consejero de Hacienda, Luis 
Alejandro Cendrero en la Asamblea de 
Madrid. 

El presupuesto consolidado de la 
Comunidad de Madrid y sus organis
mos autónomos para 1988 es de 
183. 787 millones de pesetas, a los que 
hay que añadir 24.538 millones para 
empresas y entes públicos, y otros 
20. 937 millones más, para el Metro 
de Madrid. 

Para cubrir estos presupuestos, un 

Gran importancia tienen sus ventas 
al exterior, exportando sus productos a 
países corno Alemania, Suiza; Francia, 
Japón, Erniratos Arabes, etc. 

Getafe puede presumir de tener en
tre sus empresa a Siro, con su fábrica, 
la más moderna de Europa, y que doña 
Alejandra, su presidenta, quiere con
vertirla en la primera empresa del sec
tor galletero español. 

D.ª Alejandra, Femández, presidenta de SIRO. 1 NOTICIA DE ULTIMA HORA 1 

puestos de trabajo, que tanta falta ha- Al cierre de esta redacción ha sido 
cenen nuestra localidad. publicado en los diferentes medios de 

Galletas Siro ocupa uno de los pri- información económica la noticia que 
meros puestos por volumen de produc- el grupo francés BSN ha comprado 
ción, entre los fabricantes de galletas Galletas Siro. 
españoles. El grupo BSN es uno de los principa-

Siro mantiene delegaciones por toda les grupos alimentarios de Europa, y 
España, con instalaciones de su pro- tiene una fuerte implantación en Espa
piedad en la mayoría de las capitales ña, donde facturó en 1986 cerca de 
de provincia. Su proceso de distribu- . 15.000 millones de pesetas. 

26,2 por 100 superiores a los del año 
anterior, la Comunidad de Madrid se 
endeudará en 40.337 millones de pese
tas, las empresas públicas en 8.263 
millones y el Metro de Madrid en 
18.504 millones. 

El consejero de Hacienda, Luis Ale
jandro Cendrei:o, incidió en que estos 
presupuestos eran «imaginativos», con 
aportaciones muy diversas de los 
agentes sociales y beligerantes en la 
lucha por el empleo, a la que se dedi
can 7.000 millones de pesetas. 

Del presupuesto básico de 183. 787 
millones de pesetas, 50.904 se dedican 
a gastos de personal, lo que supone 
una subida del 10,6 por 100 a 1987, 
aunque las retribuciones de los em
pleados públicos tendrán una subida 
porcentual del 4 por 100 y los seis 
puntos restantes son para homologa
ciones. 

El desglose del presupuesto por 
Consejerías es de 103 millones, (-2,8) 

millones para el presidente, 11.270 
(23,1) millones para la Consejería de 
Presidencia, 10. 936 (97,2 Economía, 
19.822 (56,8) Hacienda, 56.601 (21,8) 
Política Territorial, 33.675 (14,4 (Sa
lud, 20.267 (14,5) Integración Social, 
15.270 (38,2) Educación, 3.735 (22,1) 
Cultura y 11.231 (8,6) Agricultura y 
Cooperación. 

El desglose por programas es de 
49.060 (17,6) millones para infraes
tructuras básicas, 10.176 (125,8) para 
fomento de empleo y de la actividad 
económica, 3. 783 (18,8) para medio 
ambiente y 4. 768 (113,6) para otros 
servicios. 

Entre las subvenciones de la Comu
nidad de Madrid a empresas y entes 
públicos están 1. 750 millones para 
Radiotelevisión Madrid, 1.500 para el 
Instituto Madrileño de Desarrollo 
(IMADE), 3.092 para el Metro y 8.818 
para el Consorcio Regional de Trans
portes. PILAR GARCIA 

fle MARCAJES GALAN, S. A. 
Avda. Aragón, 25 
Teléfono 695 79 07 
28903 GETAFE (Madrid) 

FABRICA DE SELLOS DE CAUCHO 

NUMERADORES-FECHADORES 
IMPRENTILLAS- SELLOS EN SECO 
SELLOS DE LACRE - PLACAS GRABADAS 

SERVICIO EN 48 HORAS 
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ARTICULOS DE MARCAJE PARA LA INDUSTRIA 

TINTAS ESPECIALES (Metal, Madera, lndelebre, 
Secado rápido). 
ESTARCIDOS Y MAQUINAS PARA SU FABRICACION 
IMPRESORAS PARA LINEAS DE PRODUCCION 
NUMERADORES Y FECHADORES GIGANTES 
IMPRESORAS DE ETIQUETAS Y PRECINTADORAS 
ROTULADORES PARA CUALQUIER SUPERFICIE 

SERVICIO DE REPARTO Y RECOGIDA 
A DOMICILIO PARA MAYORISTAS 



El realismo mágico de tres señoras con 
anillo y una soltera en rojo y negro 

concejala de Izquierda Unida para 
afrontar el hecho de un futuro de com
promiso político . 

El compromiso de Mercedes Alcalá 
se encontró desde un principio ligado 
al medio ambiente y a la naturaleza. 
Amante de los paisajes bucólicos, 
creció observando con asombro cómo 
el hombre destrozaba el mundo y no 
invertía sus recursos en la investiga
ción científica. Amante del progreso 
como vía para mejorar la situación vi
tal de la humanidad, estudió biología 
y encaminó su lucha política a comba
tir estas deficiencias que ella observa 
en la sociedad . Una gran autopista y 
una importante cartera de pedidos 
contempla la estampa de Ana María 
Campo, representante de óptica y 
amante de sus hijos y de la población 
infantil y juvenil. Su conciencia polí
tica surgió al amparo de las Asociacio
nes de Padres de alumnos y su estatus 
de ama de casa con tres hijos mayores 
y responsable la permiten dedicarse de 
lleno a la labor política, bien ente.ndi
do, complementada con su labor pro
fesional. Una labor que la impide ca
minar todo lo que ella quisiera, intu
yendo que su idea primitiva es «que 
se hace camino al andar». 

Del universo mágico de Macondo 
surgió una jovencita que nunca quiso 
trabajar en las compañías banana
neras y que admiró la lucha del coronel 
Aureliano Buendía, casi tanto como a 
su propio padre, que nació socialista y 
vivió con especial intensidad la lucha 
política en defensa de su ideología. 
Carmen García Rojas .se casó pronto, 
pero no llegó a vivir la aventura de la 
crónica de una muerte anunciada por
que sus hermanas no quisieron rever
decer los laureles de los hermanos Vi
cario. Angela Vicario no tuvo nada que 
ver con Carmen García Rojas. Ella se 
define como una mujer de acción, aun
que no hable de aventuras ficticias, si
no de realidades cotidianas. En la 
aventura ficticia de los «drolls» y los 
«hobbits» encontramos a Carmen Do
noso, enfermera del l. 0 de Octubre y 
en sus ratos libres estratega del riesgo 
en busca del señor de los anillos. Sus 
manos recorren con asiduidad y sin 
alevosía la arcilla pastosa en busca de 
volúmenes que la transporten a una 
realidad paradisíaca porque la que vi
ve no le gusta demasiado: sobre todo 
algunos días. 

Algunos días de la vida de Merce
. des Alcalá aparecen pintados en rosa 
y adornados con los colores del arco 
iris. Son días donde los sentimientos 
más bondadosos se desbordan por 
todo su cuerpo y el romanticismo en
cuentra todo su esplendor, son días en 
Rojo y Negro, especialmente diseña
dos para ser vividos por esta bióloga 
neófita, especializada en las ciencias 
puras y en el trato estudiantil. Nada 
para ella es suficientemente oscuro 
como para borrar la sonrisa de su cara. 
En la oscuridad de una biblioteca he
xagonal. Ana María Campo hubiera 
querido buscar el libro de la risa, tan 
querido por Guillermo, un detective 

de la Edad Media madurado por un se
miólogo barbudo y pedante. Su afición 
favorita tiene el nombre de la rosa, 
aunque en sus ratos de aburrido pesi
mismo haya pensado en la muerte de 
un viajante. 

Son: Carmen García Rojas, de pro
fesión sus delegaciones municipales, 
Carmen Donoso, enfermera del l. 0 de 
Octubre y concejala en sus ratos libres . 
Mercedes Alcalá, bióloga en paro y 
portavoz en la oposición y Ana M. ª 
Campo, representante de óptica por 
los cuatro puntos cardinales de la pa
tria y concejala del Ayuntamiento de 
Getafe entre viaje y viaje. 

No niegan su afición por la política, 
aunque los vericuetos recorridos para 
llegar a ello no convergen. La más po
derosa en cuanto a responsabilidades 
municipales, Carmen García Rojas, 
maduró su futuro político rodeada de 
padres y de alumnos con problemas, 
en una época especialmente difícil. 

Las inquietudes políticas a la hora 
de la comida en familia se complemen
taron con su lucha interesada para el 
bienestar de los escolares. Una lucha 
menos violenta que la observada por 
Carmen Donoso, en su pupitre de en
fermera en el Hospital Clínico. Era un 
lugar propicio para escondite de estu
diantes traviesos perseguidos por poli
cías a caballo. Los problemas estudian
tiles sembraron de conciencia política 
de izquierda el cerebro de Carmen Do
noso, que comenzó joven en «esto de la 
política», 17 años de vida bastaron a la 

Las metas políticas de estas cuatro 
mujeres son otra historia . Divagan sin 
concretar y elucubran sin afirmar. Su 
interés por la mujer y sus derechos es 
demesurado en la amante de la cien
cia-ficción, Carmen Donoso, cautelosa 
y crítica, en la que hubiera querido es
cribir cartas al coronel Carmen García 
Rojas, discreto pero militante para la 
mujer en rojo y negro que es Merce
des Alcalá, y escéptico en la machista 
pero femenina espía del nombre de la 
rosa Ana María Campo. 

Político inteligente Político honesto 
Carmen García Rojas (PSOE) Alfonso Guerra Alfonso Guerra 
Carmen Donoso (IU) Adolfo Suárez Gerardo Iglesias 
Mercedes Alcalá (CDS) Alfonso Guerra Adolfo Suárez 
Ana María Campo (AP) Manuel Fraga Manuel Fraga 

José Manuel Romero 
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Venta a Plazos 

C/. EUGENIO SERRANO, 20 C/. Hospital de San José, 3 • GETAFE 
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Para que se compre el modelo de Volkswagen C lassic que prefiera y lo pague cómodamente en un año, sin una 
peseta de intereses. Con sólo una entrada minúscula: un l 0%. 

Pero si lo desea, también puede financ iar su compra hasta en 48 meses. Aún así, el primer año tampoco pagará 
interés alguno. Y así se ahorra más de 120.000 pesetas. Hablando de financiaciones nad ie es tan desinteresado. 

Pregunte a sus amigos. Y venga a ver el Classic en la red de Concesionarios Volkswagen/ Audi . 

Ejemplo de financiación del Volkswagen Classic 1.3 C 

Precio Entrada Cantidad 
Plazos Intereses Ahorro 

al contado Inicial a financiar 

12 o 121.920 
10% 24 121.920 121.920 

l .129.037 113.037 l .016.000 
36 .243.840 121.920 

48 365.760 121.920 

O ferta válida hasta el 15 de Diciembre. ®Fl!IEAT 
Infórmese en: 

El :res íl Salcer, S.A. 
Ctra. de Toledo, Km. 13,700. Tel.: 681 09 56. Getafe 

Ramón y Cajal, 7. Tel.: 696 36 40 . Getafe 
Madrid, 34. Tel.: 695 27 02. Getafe 
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l. ~ Borrón y Corsa nllevo. 
·•·•· Su Opel Corsa por 20.500*pts/mes 

con radiocassette instalado. iSin entrada! 
Durante este mes puede comprar un Corsa por 20.500 pts/mes todo incluido 

(NA, transporte y matriculación). 

GEMOSA C/. Madrid, 121 
Teléfono 681 6912 

GETAFE (Madrid) 

Servicio Oficial 

DPELS 
Mejores por experiencia 
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VIII Semana Cultural 
del G. E. de CASA 

La conflictividad laboral y la crisis 
por la que atraviesa Construcciones 
Aeronáuticas no han impedido que la 
inquietud cultural del Grupo de Em
presa encontrase su manifestación en 
una nueva Semana Cultural. 

Desde el día 23 de noviembre al 29 
del mismo mes, el Centro Municipal 
de Cultura de Getafe, el Centro Cívico 
de La Alhóndiga y el Centro Cívico de 
Juan de la Cierva dieron acogida a las 
muestras artísticas y manuales de la 
VIII Edición del Certamen. 

La inquietud del grupo de empresa 
de Construcciones abarca los más va
riados temas y técnicas de creación. 

Se inició la semana con la represen
tación de «Las criadas», de Genet, por 
el Taller de Teatro del Centro Munici
pal de Cultura de Pinto, que este año 
ha obtenido el primer premio al mejor 
director y mejores actrices del Festival 
de Madrid-Región de la Comunidad 
Autónoma de Madrid. 

Las expresiones audiovisuales han 
tenido una importancia fundamental. 
Además de proyectarse la película «La 
última locura de Mel Brooks», del di
rector del mismo nombre; Julio Pérez 
Caballero, trabajador de la empresa, 
ha recurrido a este medio para expli
car su proyecto de viaje en solitario y 
en motocicleta a través del Sabara. El 
certamen cuenta además con un con
curso específico de audiovisuales, ví
deos y súper 8. 

Las distintas ac.tividades han estado 
enmarcadas en diferentes coloquios y 
muy bien ambientadas por distintas 
actuaciones musicales, entre las que 
podemos destacar, por su proximidad 
a la entidad organizadora, la muestra 
de guitarra clásica y flamenca de Luis 
Molsalve, trabajador de la empresa. 
La actu~ción musical de Florentino Uri 
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ve y su grupo «Pasta Lila» y el concier
to musical ofrecido por los grupos «Del 
Gueto» y «Los Macana» . 

Las iniciativas culturales nunca son 
despreciables, menos aún cuando tie
nen una intención de continuidad, co
mo es este caso, mucho más aplaudí
ble cuando lo consiguen y se ve tras 
ellas una organización, un saber hacer 
y una seriedad semejante en todos los 
actos. Y doblemente aplaudible cuan
do se sobreponen a una situación la
boral conflictiva y, a pesar de todo, sa
len adelante. 

Nuestro dibujante, 
premiado 

José Luis Toribio Pedraza, dibujante 
de Getafe Expres ha obtenido el se
gundo premio en la especialidad de 
Comics del concurso realizado en la 
VIII Semana Cultural del Grupo de 
Empresas CASA. El comics premiado, 
que podrán saborear en nuestro próxi
mo número, habla de la historia de un 
dibujante : nuestro dibujante, José 
Luis Toribio Pedraza. Enhorabuena. 

y 

LIBROS 

Nuestras 
ecomendaciones 

«La hoguera de las vanidades», 
de Tom WOLFE. 
Ed. Farrar, Straus y Giroux 
(700 páginas). 

La vida de un especulador de W ali 
Street, su ascensión y caída, es el tema 
d~ la primera novela del ya mítico 
creador del nuevo periodismo. 

En un momento económico en el que 
la bolsa centra la atención de los inver
sores de todo el mundo, Tom Wolfe 
lanza al mercado neoyorquino su pri
mer libro de ficción, ambientado en es
te tema. 

Los lectores recordarán el reciente 
suicidio de un hombre en el Parque del 
Retiro madrileño en fechas recientes , 
a causa de la ruina que le había provo
cado la espectacular caída de la bolsa . 
Sherman McCoy, el personaje central 
de la novela, no llega a tales extremos , 
sino que es capaz de pasar desde un 
apartamento de 14 habitaciones en 
Park Avenue hasta el tribunal de dis
trito del South Bronx, una fortaleza 
en la jungla de la violencia, donde la 
delincuencia negra y puertorriqueña 
alimenta un sistema judicial que no da 
abasto . 

Wolfe sitúa su novela en la ciudad 
de los rascacielos no por casualidad, 
sino de manera intencionada. Su pre
tensión no es la de contar una historia, 
sino fundamentalmente la de retratar 
un ambiente. Por eso él mismo confie
sa que comenzó por la ciudad y «luego 
me preocupé por buscar los persona
jes» . 

Conchi Bravo 

CERVECERIA- CROISSANTERIE 

C/. Toledo, 35 GETAFE 
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«Mille Bambini» 
llega a Getafe 
Un certamen dirigido a la 
concienciación social 

El día 24 de noviembre dieron co
mienzo las actividades del certamen 
«Mille Bambini a Vía Magutta», que 
este año centra su celebración en los 
Ayuntamientos de Getafe, Fuenlabra
da y Leganés, y en las Juntas Munici
pales de Carabanchel y Villaverde. 

El certamen «Mille Bambini» surge 
en 1975 con un intento claro de huir 
de la competición y el concurso. Se 
busca con él, fundamentalmente, la 
manifestación de niños de 6 a 14 años 
sobre temas sociales, destacando los 
que afectan a personas disminuidas. 
por deficiencias de cualquier tipo y en 
lucha por equipararse a los demás. 

El impulsor del certamen fue Piero 
Gabrielli, padre de un niño afectado 
por crisis epilépticas. 

Este italiano, introducido en el mun
do del arte, se planteó en principio có
mo luchar contra la marginación y de
cidió utilizar su experiencia profesio
nal para tal fin, iniciando una acción de 
carácter popular dirigida a los niños. 

Pietro Gabrielli tenía una galería de 
arte en Vía Magutta, cercana a la Pla
za de España, en Roma. Como promo
tor de arte, convocó a los niños para 
que expresasen en dibujo, poesía, pin
tura y cuento, temas referidos a la me
jora de la conciencia social. 

El marco de difusión y realización 
del certamen son los centros escolares, 
en los que colaboran profesores, alum
nos y padres, en un intento de toma de 
conciencia de la realidad para modifi
carla. 

Al inicio de los años 80, España se 
incorpora al proyecto, y en dos años se 
logra una participación de 30.000 
niños. 

La primera convocatoria coincide 
con el Año Internacional del Minusvá
lido, en 1981, por lo que contó con la 
colaboración activa del INSERSO. Par
ticiparon entonces 11 provincias, a las 
que se unieron otras muchas en años 
sucesivos. 

A la vista de la respuesta, tanto de 
los centros de enseñanza como de los 
alumnos, se planteó en 1982 la posibi
lidad de organizar una experiencia pi
loto con los niños de Madrid y provin
cia. El resultado fue la propuesta de 
celebración anual. 

Durante los años siguientes, el cer
tamen se concentró en Madrid, reali-

: zando las exposiciones de trabajos es
colares y actividades de la semana con 
que culminar el certamen, en un sólo 
punto de la ciudad. 

Este año se pretende centrar su ce
lebración, como antes hemos indicado, 
en los Ayuntamientos de Getafe, 
Fuenlabrada y Leganés y en las Juntas 
Municipales de Carabanchel y Villa
verde, sin excluir la participación vo
luntaria de los centros escolares de 
otras zonas. 

«Mille Bambini» nació para que los 
niños entiendan correctamente los pro
blemas que se plantean a otros niños y 
adultos a causa de las deficiencias y 
para que sepan enfocarlas adecuada
mente desde una edad temprana. 

Piero Gabrielli creó este certamen 
como movimiento de prevención de la 
discriminación y de la minusvalía, co
mo una acción de los niños para com
batir esos prejuicios que hacen que la 
sociedad transforme en minusválidos 
a quienes simplemente son ciudadanos 
afectados por una deficiencia. 

Desde 1975 se han recibido en Roma 
· miles de trabajos de todos los niños 
del mundo. La anterior galería de arte, 
sin dejar de serlo, se ha dedicado a ex
poner la historia del movimiento «Mi
lle Bambini» y las obras, tanto plásti
cas como literarias, de todos los parti
cipantes. 

La experiencia del certamen en años 
anteriores ha hecho que se propusiera 
la realización de una unidad didáctica 
que se emplee en las aulas durante el 
presente curso, y que pase a ser parte 
fundamental de la formación de los 
alumnos. 

El sentimiento solidario de la pobla
ción infantil, expresado en sus traba
jos, hace pensar en una mejora de la 
conciencia social de estos futuros 
adultos, que además dará que pensar a 
los mayores acerca de un tema funda
mental: la discriminación de las perso
nas afectadas por deficiencias. 

La comisión organizadora pretende 
que el certamen sea sencillo y partid~ 
pativo. Los trabajos y manifestaciones 
creativas de los niños se podrán ex
poner en los propios centros escolares 
o en otros locales, en los que se orga
nizan actos abiertos a toda la pobla-
ción. 

Conchi Bravo 

Agenda 
1 CINE 

• SOVIET es la respuesta rusa 
al «Rambo» americano. 

Film dirigido por Mijail Tuma
nisvali en 1985, narra cómo un 
grupo de marines soviéticos hace 
fracasar una operación de provoca
ción preparada por la CIA, en cola
boración con la industria bélica de 
los Estados Unidos. 

• TEMPORADA ALTA, un film 
dirigido por Ciare Peploe, en el 
que Jacqueline Bisset interpreta el 
papel de una fotógrafa que se es
tablece en la isla griega de Rodas. 
Su vida y su trabajo se complican 
con la intervención de su ex-mari
do, escultor de fama internacional, 
con el que la protagonista tiene 
problemas de comunicación. 

{ EXPOSICIONES 

• IV EXPOSICION DEL CLUB 
BONSAI DE MADRID, en el Real 
Jardín Botánico, del 28 de noviem
bre al 9 de diciembre. 

• En la Asociación Cultural His
panonorteamerican. C/. San Ber
nardo, 107, se expone una muestra 
de fotografías de la artista Isabel 
Muñoz, quien ha conseguido ac
tualizar procedimientos de revela
do, cianotipos, platinotipos, ma
rrón de Vandyke, apenas practi
cados en la actualidad en nuestro 
país, logrando por esta técnica que 
sus fotografías tengan un volumen 
tangible, como esculturas en dos 
dimensiones. 

Expuesto hasta el 15 de diciem
bre. 

1 MUSICA 

• Continúa desarrollándose, en 
el Teatro Real, el X Ciclo de Cáma
ra y Polifonía 1987-88, iniciado en 
septiembre y organizado por el 
Instituto Nacional de las Artes 
Escénicas y de la Música del Mi
nisterio de Cultura, con la progra
mación siguiente: 

1 diciembre: Julliard Quartet, 
director-concertino Víctor Martín, 
con obras de Vivaldi y ~ach. _ 

9 de diciembre: Tokyo String 
Quqrtet, con obras de Bartok, Sho
takovich y Schubert. 

15 de diciembre: Malcolm Fra
ger, piano, con obras de Haydn, 
Weber y Brahms. 

J. A. Jiménez 
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Hacia el esquí 
La llegada de las lluvias otoñales y 

los primeros fríos nos anuncian la in
minente proximidad de la temporada 
de esquí, nueva para muchos aficiona
dos que compartimos la ilusión por es
te deporte y primera para aquellos 
que están decididos a iniciarse en la 
fantástica aventura de deslizarse por 
las montañas nevadas. A los primeros 
mi más cordial saludo, y a estos nue
vos aficionados les felicito por la elec
ción y compartiendo además su nor
mal inquietud, intentaré responder en 
cada apartado a las preguntas que nor
malmente les surgen a todos los prin
cipiantes del deporte de la nieve. 

Sí, el esquí es muy atractivo, pero 
¿qué pasa con el equipo? 

El esquí es un deporte que se desa
rrolla en un medio natural, en una es
tación climatizada muy concreta y con 
una meteorología que no siempre nos 
·es muy favorable aún más esta clima
tología «adversa» nos es muy benefi
ciosa y nos permite la práctica del de
porte de la pieve. 

Esto nos condiciona y nos exige el 
empleo de un equipo imprescindible, 
el cual nos va a permitir tomar contac
to con el deporte de una forma posi
tiva, practicarlo de una forma agrada
ble, sin correr riesgos innecesarios. 

La vestimenta debe ser la adecuada, 
pero no toda debe ser especial. 

- El gorro de lana nos ayudará a 
mantener nuestras orejitas calientes, 
y esto en la sierra es fundamental. 

- Un par de buenos guantes o ma
noplas de cuero impermeabilizados, 
van a ser imprescindibles para cada 
jornada en la montaña. 

- El anorak, como ese que lleva
mos cada día, debe abrigar y ser míni
mamente impermeable. 

- Los pantalones, quizá es del 
equipo imprescindible, lo más especial 
pero en cambio no es lo más caro de 
comprar. Entre los dos modelos bási
cos que podemos elegir: pantalón ca
liente, es ese pantalón aspecto de ano
rak y que se llama así por algo. Panta
lón Láster, es el pantalón elástico que 
se ciñe perfectamente al cuerpo, y que 
al igual que el anterior, es relativa
mente impermeable y, según gustos, 
dicen que es más cómodo. 

- Seguimos descendiendo y llega
mos a las botas . Estas enormes botas 
van a ser, sin duda, una pieza funda-
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mental en nuestro deporte. Las botas 
nos pueden ayudar a aprender a es
quiar, o nos lo ponen un poco más di
fícil. Son las que nos van a permitir 
aprender divirtiéndonos o sufriendo. 
Son las botas, la parte del equipo que 
debemos dedicar una mayor atención a 
la hora de la elección. 

Todas las botas modernas son bue
nas, pero quién y para cuándo, don
de está el éxito de la elección. So
mos unos muy honorables princi
piantes, por lo cual nunca deberemos 
elegir unas rígidas y dolorosas botas 
de competición, éstas se utilizan casi 
exclusivamente en los momentos de 
las carreras. Nosotros necesitamos 
unas cómodas botas de esquí de turis
mo, las cuales van a ser perfectamente 
calientes y nos van a sujetar suficiente
mente el pie, como para no necesitar 
esos históricos y voluminosos calce
tines de montaña. 

Elegiremos la talla de bota que nos 
corresponda, según la medida de zapa
to que utilicemos diariamente. No nos 
importe la elección de botas para el fu
turo, «para cuando nos crezca el pie», 
ya que estaremos sufriendo deficien
cias y corriendo serios riesgos hasta 
que el esperado cuento dé «llevar las 
botas», se consiga, para entonces, las 
botas ya estarán viejas, deformadas, y 
será escaso el tiempo que nos quedará 
para disfrutarlas en perfectas condi
ciones. 

Una bota cómoda y de nuestra talla 
nos permitirá controlar al máximo los 
esquíes, realizando el mínimo esfuerzo 
posible, mantener los pies calientes, 
con un calcetín fino, que nos permita 
un buen tacto con la suela y al tiempo 
evitar lesiones serias y peligrosas en 
nuestro tobillos. 

No hay que buscar las botas más ca
ras, con paciencia y sin prisas hay que 
clasificar las que a nosotros mejor nos 
vayan, no nos olvidemos que la princi
pal diferencia entre fabricante está en 
la horma y la nuestra es la que tene
mos que encontrar. Una buena elec
ción de las botas nos ayudará a triun
far en el deporte. 

- Las gafas es el elemento impres
cindible. Con los ojos no podemos co
rrer riesgos absurdos e innecesarios, 
Al igual que los rayos solares, el viento 
y la nieve, curten y broncean nuestros 
rostros. Este mismo efecto se produce 
en nuestros ojos, llegándole inclu~o a, 

producir lesiones irreparables. Nada 
más fácil de evitar que luciendo unas 
favorecedoras gafas de sol, de cristales 
oscuros, con filtro solar e inestimables. 
Estas son las características que hay 
que demandar a la hora de adquirir 
nuestras gafas para esquiar. No por 
ser las más caras son las mejores, pero 
lo que sí es seguro es que unas gafas 
baratas no cumplen los requisitos que 
se deben exigir para aquellos que van 
a proteger nuestros ojos. 

¿Qué pasará con unas gafas que no 
cumplen estas exigencias? 

En caso de nieve o ventisca, debe
mos llevar unas gafas que se adapten 
perfectamente a la cara mediante un 
elástico que las fije. En caso de niebla, 
cristales amarillos antiniebla, esto nos 
permitirá ampliar nuestra visión de la 
fantástica experiencia de movernos 
dentro de una nube. 

- Los esquíes, ¿cómo deben ser? 
Las tablas de esquiar es el material 

más caro de adquirir y además su vida 
es limitada, tres temporadas es lo que 
suelen durar en buenas condiciones. 

Los esquíes deben tener una altura 
de 10 a 15 cm por encima de nuestra 
cabeza. Deberemos elegir unos es
quíes ligeros y elásticos, lo que en el 
mundo de la nieve se denomina de 
«Slalom Especial». Esto nos ayudará a 
virar con rapidez y agilidad, y nos da
rán satisfacciones deportivas por el rá
pido aprendizaje. 

Los esquíes se sujetan a las botas 
por medio de las fijacciones. Estas de
'ben ser elegida$ de acuerdo a nuestro 
peso y forma de esquiar. Como en los 
casos anteriores citados, las fijacciones 
más caras no siempre son las que más 
nos convienen; no sólo debe ser buena 
y conveniente la elección, sino también 
la regulación de la fuerza de su meca
nismo, si nos preocupamos de estos 
detalles, seguro que no tendremos 
problemas de lesiones, nada tan fácil. 

Dé acuerdo con todo esto, pero ... 
¿qué hago, compro el material de es
quiar o lo alquilo? 

Esto lo veremos en el próximo apar
tado. 

Carlos Benito . 
Director Sección Infantil del Oub Independiente 

de Skí C. C. S. 
Director Técnico Escuela de Esquí 

de la E.D.M.A. 



Construyamos el futuro 
«En todo programa de desa

rrollo del deporte debe recono
cerse como indispensable unos 
dirigentes cualificados a todos 
los niveles de la gestión-admi
nistrativa y técnica de la anima
ción y del entrenamiento.» 

Carta Europea del Deporte para todos, 
Art. 8, 1975. 

Es indudable que en la sociedad es
pañola se han desarrollado numerosos 
cambios, profundas reformas que han 
influido en las costumbres y en los há
bitos de nuestro pueblo. 

Uno de los estamentos de la socie
dad que no ha sufrido grandes cambios 
ha sido el deportivo. 

El deporte ha sido utilizado por los 
diferentes países de muy diversas for
mas: como símbolo de grandeza, en
tretenimiento de masas o como una 
manera de entretener a los jóvenes. 

Para conseguir los distintos objeti
vos, la práctica deportiva se ha organi
zado de formas muy diversas, encua
drándolas en diferentes organismos 
que las regulan a través de leyes. 

En nuestro país los pequeños cam
bios habidos en la práctica deportiva 
no son suficientes, si de verdad quere
mos aumentar el nivel deportivo para 
poder estar entre los países más po
tentes. 

Para estar entre los mejores, sería 
necesario empezar a cambiar las es
tructuras que regulan la práctica de
portiva de nuestro país. 

Sería necesario dar el mismo trata
miento que a cualquier facultad a los 
Institutos Nacionales de Educación 
Física. 

Es lamentable que la asignatura de 
Educación Física no sea .obligatoria 
desde preescolar, haciéndose cargo el 
Ministerio de Educación y Ciencia de 
su enseñanza, dándole el mismo trata-

miento que a las demás asignaturas, 
siendo impartida por licenciados de 
Educación Física. 

Debemos darle la importancia que 
se merece, y es lamentable que el pro
pio Ministerio de Educación y Ciencia 
tome la decisión de que las clases las 
impartan los titulados de Educación 
General Básica, antes que los licencia
dos en Educación Física. Entonces, 
¿para qué sirven los Institutos Nacio
nales de Educación Física? ¿Qué futu
ro les espera a los alumnos después de 
cinco años de carrera? 

Seamos conscientes de los tiempos 
en que vivimos, donde la improvisa
ción no conduce a nada y sólo traba
jando de manera organizada nos lleva
rá a obtener los frutos deseados, sin 
tener que esperar a que salgan produc
tos de unas condiciones innatas los 
pocos, pero a la vez, grandes deportis
tas que defienden por todo el mundo el 
pabellón español. 

Debemos llevar a cabo cuanto antes 
esta reforma en la base de las estruc
turas, para poder así brillar en las al
turas. 

J 1v Cross «Calasanz» de Getafe 11 j· 1 

El próximo día 8-XI-87 se celebrará 
por las diversas calles de la localidad el 
tradicional cross que organiza la Aso
ciación de Padres de Alumnos del Co-

CATEGORIA 

Benjamines-Femenino ......................... . 
Benjamines-Masculino ........................ . 
Alevines-Femenimo ........................... .. 
Alevines-Masculino ............... ............ .. 
Infantiles-Femenino ............................ . 
Infantiles-Masculino ........................... . 
Cadetes-Femenino y Masculino ............ .. 
Veteranos-Femenino -........................... . 
Junior-Femenino .................. .............. . 
Junior-Masculino .............................. .. 
Veteranos-Masculino .. .. ...................... . 
Promesas-Masculino ..... .- .................... .. 
Promesas-Femenino ........................... . 
Senior-Masculino .............................. .. 
Senior-Femenino ................................ . 

Comercial 

LUMBRERAS 
REFRIGERACION 
AIRE ACONDICIONADO 
VENTA DE APARATOS 
NUEVOS Y DE OCASION 
e/. Humanes, 18 

"&' 695 46 97 

·1egio «La Inmaculada» de los Padres 
Escolapios de Getafe, colaborando en 
la misma la Fundación Pública de Ge
tafe y el Club At. Getafe. 

Fecha 
nacimiento 

1978-1979 
1978-1979 
1976-1977 
1976-1977 
1974-1975 
1974-1975 
1972-1973 

1952 y anteriores 
1969-70-71 
1969-70-71 

1974 y anteriores 
1967-1968 
1967-1968 
1948-1966 
1953-1966 

Distancia 
(metros) 

850 
850 

1.600 
1.600 

¡l.600 
1.600 
3.800 
3.800 
6.000 
6.000 
6.000 
6.000 
6.000 
6.000 
6.000 

SUSCRIBETE A 

Hora 
salida 

10.00 
10.10 
10.25 
10.35 
10.45 
10.55 
11.10 
11.10 
11.25 
11.25 
11.25 
11.45 
11.45 
11.45 
11.45 

Es un proyecto joven 

Todas las entidades madrileñas de
portivas, agrupaciones y clubes que se 
hayan constituido con anterioridad a la 
Ley de «Cultura Física y Deporte» de 
la Comunidad de Madrid, deberán 
proceder a la adaptación de sus estatu
tos a esta Ley con el objeto de poder 
acogerse a sus objetivos. 

El plazo para la realización de este 
proceso finalizará el próximo 28 de 
abril. Según está previsto, las entida
des deportivas entregarán sus estatu
tos en el Registro de Asociaciones De
portivas de la Comunidad de Madrid, 
dentro del plazo mencionado, para su 
correspondiente visado e inscripción. 

La Dirección General de Deportes de 
la Consejería de Educación, facilitará 
cuanta información precisen los clubes 
y demás entidades deportivas. 

~~~~ 
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CIGUEIÍIALES - BLOQUES CULATAS - VALVU 
LAS DETECTOR DE GRIETAS BANCO DE ES 
TANQUEIDAD - RECAMBIOS PISTONES . CAMI 
SAS. COJINETES. VALVULAS. ETC (EQUIPO 
ORIGINAL) 
- RECTIFICADOS EN GENERAL 
- CROMADO DURO 

Ctra. Madrid-Toledo, Km. 11 
Ferrocarril, s/n. 

Polígono Industrial «El Rosón» 
Teléfono 695 40 12 - Getafe 
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D. Avelardo García García. 

La caza es tan antigua como el pro
pio hombre, bien es verdad que el 
tiempo la separa por razones distintas, 
el hombre primitivo cazaba para co
mer y ahora se practica como deporte, 
Sea como fuere, nosotros y en cada 
uno de los números de esta revista, in
tentaremos contarles y tenerles infor
mados de todo cuanto acontezca con el 
deporte de la caza, de una manera es
pecial en Getafe y sus pueblos limí
trofes. 

Hoy les queremos informar de los 
grupos que existen en Getafe, aunque 
en números sucesivos les daremos más 
detalles en cuanto a sus actividades. 
Existen aficionados en diferentes mo
dalidades (Caza Mayor y Caza Menor). 
La primera, donde se caza el venado, 
el jabalí, el corzo, etc., y la segunda, la 
liebre, el conejo, la perdiz, la codor
niz, la tórtola, etc. 

Dentro de la modalidad de caza me
nor, hay varias especialidades. Las 
más destacadas son con arma de caza 
(escopeta) y con perros (galgos), que 
se caza la liebre especialmente. 

Entre los grupos organizados en Ge
tafe, está la Sociedad de Cazadores La 
Getafeña, que es la más veterana de 
las existentes en nuestra localidad. 
Esta sociedad, fundada en 1958, por el 
que fue su primer presidente don Ave
lardo García García, actualmente 
cuenta con 164 socios y la preside don 
José Lázaro y como secretario don Gui
llermo Navarro . La sede la tienen en el 
bar La vega, en la calle San Martín 
de la Vega, 15. 

El club de cazadores de John Deere, 
que cuenta con 81 socios al corriente 
de pago y rige sus destinos don Ma
nuel Martín López como presidente, y 
don Antonio Chamizo Manzanedo co
mo secretario. 

La sociedad de cazadores El Gorrión 
es la última que se ha fundado, y que 
al igual que la anterior , se reúnen en el 
bar Arboleda, en la calle Arboleda, 16. 

El grupo de empresa CASA, con va
rios afiliados a la sección de caza, con 
actividades dominicales, ocupándose 
de esta sección don Jesús Fernández 
Villena. 

Estas sociedades o grupos de una 
manera concreta se dedican a la caza 
menor, con arma de caza (escopeta) . 
Hay otros grupos de los cuales habla-
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remos en lo sucesivo, que practican la 
caza mayor, y utilizan otro tipo de ar
mas, principalmente arma larga raya
da. La otra modalidad de caza menor, 
muy bonita y atractiva, es la caza de 
la liebre con galgos, de la cual nos ocu
paremos en días sucesivos. 

Es nuestra intención que la familia 
de la caza se conozca y sepa de sus vi
cisitudes , éxitos y trofeos. 

Halcón 

1 Montañismo 
Durante los días 1, 2. 3 y 4 de di

ciembre en el Centro Municipal de 
Cultura, organizado por el Club de 
Montaña de Getafe y patrocinado por 
la Delegación de la Junventud del 
Ayuntamiento de Getafe, se ha llevado 
a cabo el ciclo de divulgación de Mon-
taña. · 

El programa ha sido variado, co
menzando con la entrega de medallas 
de las X Marchas de Primavera por la 
montaña, proyectándose diapositivas 
de las mismas . 

Durante la jornada se pasaron dife
rentes audiovisuales. La ascensión al 
K 2, una montaña de 8.611 metros de 
altitud, considerada una de las más di
fíciles del mundo, situada en el Kara
corum (Himalaya). 

El audiovisual «Al Reino del Asgar 
en la boca del lobo» . Imágenes espec
taculares de esta región ártica . 

Se ofrecieron imágenes de vuelos en 
parapente, un deporte de moda y pro
pio de amantes del riesgo y la emoción 
y, por supuesto, de la naturaleza. 

Un documental sobre «Escalada de
portiva y competiciones». Mostrando 
lo espectacular de este deporte. 

La película «Expedición madrileña 
al Everest», una expedición científica 
alpinista al techo del mundo (8.848 
metros) por la vertiente china. 

Las jornadas transcurrieron en un 
gran ambiente y fueron motivo de cita 
para los amantes de los deportes que 
luchan y retan la naturaleza. 

j IX Cross G.E. CASA 1 

El próximo día 12 de diciembre de 
1987, a las 11 horas , se celebrará en el 
circuito del Cerro de los Angeles el 
Cross del G. E. de CASA. 

La distancia a recorrer será de 4.600 
metros. 
Masculino 

A/M de 16 a 39 años. B/M de 40 
años en adelante. C/M menores de 
15 años. 
Femenino 

A/F de 16 a 36 años. B/F de 40 
años en adelante. C/F menores de 15 
años . 
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INDUSTRIAS 
FERNANDEZ 
ROJAS, S. A. 

FABRICACION 
DE PIEZAS Y 

COMPONENTES 
INDUSTRIALES 

Ctra. Fuenlabrada 
a Pinto, Km. 18,400 

Calle Astorga - Nave 25 
FUENLABRADA (Madrid) 

Teléfono 690 06 90 

Correspondencia: 
Aptdo. de Correos 60 

GETAFE (Madrid) 

MESON 
de 

JEROMIN 
«BOMBI» 

El sitio ideal 
para tomar 
un aperitivo 

Padre Felipe Estévez, 4 
GETAFE 



FECHAS DE SALIDA PRECIO SIN PRECIO CON 
ESTACIONES FECHAS/ESTANCIA NOCHES DEL AUTOCAR . LUGARES TRANSPORTE CON TRANSPORTE 

AUTOCAR Y REGRESOS EN AUTOCAR 

VALMOREL 26/12 - 2/1 7 
25/ 12 a las 19,00 h. Santiago Bernabeu 28.900 36.900 2/1 a las 9,00 h. 

LES ARCS 26/12 - 2/1 7 
25/12 a las 19,00 h. Concha Espina 29.900 37.900 2/ 1 a las 9,00 h. 

TIGNES 26/12 - 2/ 1 7 
25/12 a las 18,30 h. Concha Espina 36.400 44.400 2/1 a las 9,00 h. 

AVORIAZ 26 / 12 - 2/ 1 7 
25/12 a las 18,30 h. Santiago Bernabeu 34.900 42.900 2/1 a las 10,00 h. 

LA PLAGNE 27 /12 - 3/1 7 /6 bus 
26/12 a las 18,00 h. Santiago Bernabeu 32.500 40.500 
2/1 a las 19,00 h. 

VALMOREL 2/ 1 - / 1 7 
1/ 1 a las 19,00 h. Santiago Bernabeu 20.900 28.900 
9/ 1 a las 9,00 h. 

TIGNES 2/ 1 - 9/1 7 
1 / 1 a las 18,00 h. 

Concha Espina 27.500 35.500 9/1 a las 9,00 h. 

LA PLAGNE 3/ 1 - 10/1 7 / 6 bus 
2/ 1 a las 18,00 h. 

Santiago Bernabeu 22.900 30.900 9/ 1 a las 19:00 h. 

LA NORMA 2/ 1 - 9/1 7 
1/1 a las 17,00 h. 

Santiago Bernabeu 14.900 22 .900 
9/1 a las 9,00 h. 

ST. LARY 3/ 1 - 9/1 6 3/ 1 a las 1,00 h Santiago Bernabeu 19.900 24.400 
9/1 a las 18,00 h. 

SUPER OFERTAS DE SKI EN AVION + TRASLADOS 

AVORIAZ 59.900 Ptas. 

FIN DE AÑO 

VALMOREL 53.900 Ptas. 

Estos precios incluy_en 

AVION (Madrid-Ginebra-Madrid) 

TRASLADOS (Aeropuerto-
Estación-Aeropuerto) 

ESTANCIA EN APARTAMENTOS 

FORFAIT DE SKI 

SABANAS 

SEGURO 

ACOMPAÑANTE 

Viajes Edelweiss 
AGENCIA DE VIAJES MINORISTA-MAYORISTA GRUPO A TITULO 651 

PROGRAMACION MAYORISTA «SKI & ·AVENTURA» 

Oficina Central: 
Velázquez, 94- 28006 MADRID 
Teléfonos 431 77 24 - 431 77 87 
Télex 45742 VEDL-E 

SUCURSALES EN 
BARCELONA Y BILBAO 



Paisaje y .personaje 

Hombres ilustres 
Ricardo de la Vega Osorio: ¿Quién 

fue este personaje? Más adelante lo 
veremos. 

Don Ricardo de la Vega nace en Ma
drid el día 7 de febrero del año 1838 y 
muere también en Madrid el día 22 de 
junio de 1910. Vivió, pues, setenta y 
dos afios. Don Ricardo de la Vega estu
dió en el Colegio de Masarnau, donde 
obtiene el grado académico de Bachi
ller en filosofía, estudió literatura y 
francés y prestó sus servicios en los 
Ministerios de Fomento, Instrucción 
Pública y Bellas Artes. 

Don Ricardo de )a Vega, que pasado 
el tiempo heredase de don Ramón de 
la Cruz el cetro del sainete, en mi opi
nión ha sido el sainetero que más y 
mejor cantó a Madrid. Diríase que és
te. al escribir sus sainetes, no tuvo otro 
afán que el de transmitir a la gente có
mo era su pueblo, así pues, su gratitud 
nos honra con sus elogios que para con 
nuestro pueblo, Getafe, tuvo el gran 
sainetero dedicando a Getafe, al pue
blo donde vivía, el título de la obra 
teatral «De Getafe al paraíso» o «La 
familia del tío Maroma». 

Su vinculación con Getafe bien lo de
muestra al haberse casado en la iglesia 
de Santa María Magdalena con doña 
Rosario Herreros Cifuentes, natural 
de Getafe, celebrándose este enlace 
matrimonial el día 23 de diciembre del 
año 1868, quedándose entre nosotros a 
vivir algún tiempo. 

Don Ricardo muere en su casa de la 
calle de Fernanflor, número 6, en Ma
drid, la madrugada del día 22 de Junio 
del año 1910. Su cuerpo fue trasladado 
al cementério getafense de Nuestra 
Señora de la Concepción, donde repo
sa en sepultura perpetua donada por 
el Ayuntamiento getafense. 

Suyas son, entre otras, las obras si
guientes: «Providencias judiciales», 
«A la puerta de la Iglesia», «V,ega pe
luquero», «La canción de la Lola», 
«Sanguijuelas del estado», •La abue
la», «Pepa la frecaehona», •Al fin se 
casa La Nieves», «La verbena de la Pa
loma», •De Getafe al paraíso», «Novi
llos de Polvoranca», etc., etc. 

MazdalDomu:lo 
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Gómez de Mora, arquitecto 
ilustre de Getafe 
Buena labor está haciendo el Ayun

tamiento de Getafe con la divulgación 
de historiografía getafense que está 
implantando a través de los respecti
vos centros culturales de nuestra villa. 

Nada digo que no sea conocido por 
los sufridos alumnos a los que toca en 
suerte historiar nuestro pueblo, en
contrándose con la desagradable sor
presa y con la reiterada respuesta que 
sufrieron sus compañeros anteriores. 
Si se dirigen a nuestro Ayuntamiento 
en demanda de datos históricos, en la 
mayoría de los casos obtienen poco o 
nada. Si por el contrario preguntan en 
la iglesia de Santa María Magdalena, 
plato fuerte y apetecible para algunos, 
la respuesta es similar ... 

¿Es que nuestro pueblo no tiene his
toria? Ya lo creo que la tiene. Hoy que 
estamos en los albores y rememorando 
infinidad de _viejas y tradicionales cos
tumbres, quizás de menos valor histó
rico para nuestro pueblo que la aporta
ción que nos transmiten los viejos le
gajos. ¿Por qué no se hacen pública
ciones históricas con más asiduidad? 

Por la escasez de datos y lo complejo 
que les resulta a los colegiales, trata
ré de divulgar la historia de nuestro 
pueblo, ya que es tremenda la deman
da por parte de éstos. 

Empezaremos nuestras publicacio
nes con un dato totalmente inédito en 
la historia de Getafe, cual es el hallaz
go hecho por un servidor de un plano 
fechado en 1639, con la firma nada me
nos que del arquitecto y trazador ma
yor del Rey Felipe III, Juan Gómez de 
Mora. 
Hallazgo histórico e inédito 

Hallazgo que ha sido producto de 
mi ininterrumpida labor en clasificar 
los papeles del archivo parroquial, 
siempre bajo la dirección de su párroco, 
don Luis Casanova, gran enamorado 
de su parroquia. Esta reliquia getafen
se nos da vistas y en ella se aprecia la 
construcción primitiva del coro. 

Por amenazar ruina, la tribuna se 
derribó en el siglo XVIII. Si el nuevo 
coro rompió las líneas arquitectónicas 
y perdió unidad la fábrica ganó, por 
contra, con la nueva traza en luz y es
beltez, la iglesia, aprovechando el es
pacio del nuevo pórtico se alzó sobre él 
y sobre la entrada de la iglesia una 
gran tribuna. Hízose esto en el año 
1776, fue su arquitecto don Antonio 
Berete. En 1770, se levantó de fábrica 
el atrio y su portada correspondiente, 
ocupando el vano de las dos torres, y 
fue su hermano Escolapio su arqui-

tecto: Bias del Espíritu Santo, quien lo 
trazó construyéndose con piedra del 
Cerro de los Angeles. 

Volvamos historia atrás y ocupémo
nos del arquitecto Juan Gómez de Mo
ra. Este viene por primera vez a Getafe 
según una solicitud fechada en 3 de 
abril del año 1618. Gómez de Mora vie
ne a ver la iglesia, portadas y torres. 
En 1624, Bartolomé de Barreda y 
Francisco Ballestero añaden condicio
nes a las trazas de Juan Gómez de 
Mora. El día 5 de septiembre de 1632 
se hundió la iglesia, y a c;onsecuencia 
de los cascotes y piedras recibidas mu
rieron siete personas. Bartolomé de 
Berreda, máximo responsable de la 
obra, es apresado y requisados todos 
sus bienes. En 1639 hay nuevas trazas 
de Juan Gómez de Mora, estando és
tas a disposición de los estudiosos de 
la historia del arte, en el archivo pa
rroquial de la iglesia de Santa María 
Magdalena, en Getafe. 

Breve historia de un arquitecto 
Juan Gómez de Mora fue sobrino y 

discípulo de Francisco de Mora, hijo 
del pintor Juan Gómez. De él es el cua
dro de las once mil vírgenes que se 
encuentra en El Escorial, además de 
la Anunciación y San Jerónimo. Suma
dre se llamó Francisca de Mora. 

Juan Gómez de Mora se crió y formó 
con su tío, el rey Felipe III . Le nombó 
arquitecto suyo y trazador mayor de 
las obras reales en 2 de noviembre del 
año 1611. Trabajó muchísimo en Ma
drid y suyas son el Ayuntamiento, cár
cel nueva, La Encarnación, San Gil, 
Plaza Mayor, la fachada del sur del an
tiguo Palacio Real, torre y casas del 
campillo (bosque del Escorial). En Sa
lamanca, iglesia y colegio de la com
pañía y el colegio del Rey. En Alcalá, 
Las Bernardas y parte del colegio de 
jesuitas. 

En Getafe, iglesia de la Magdalena, 
dio trazas para la construcción de la 
parroquia de San Andrés, capilla de 
San Isidoro, a raíz de la canonización 
del Santo, etc., etc. 

Intervino en el panteón real del Es
corial. Montaña dice que el muy cele
brado Juan Gómez de Mora, sucesor 
de Herrera y principal discípulo e imi
tador suyo .. . Tomó parte y no pequeña 
en las obras del Real Sitio de Aranjuez 
(Arquitectos Escorialenses, página 16) 
Para más información sobre Juan Gó
mez de Mora contar: «Felipe 11, los ar
tistas del Escorial», por L. Niño Azco
na. B.A.H. signatura 11.315. 

Marcial Donado 



Carretero, rumbo a América 
El matador de toros local J. Antonio 

Carretero ha puesto punto final a la 
temporada taurina española. Con un 
balance de 27 corridas toreJUlas y 39 
orejas cortadas, sin lugar a dudas una 
una buena temporada que consolida la 
figura torera de este muchacho. 

G.E: Nacido en la localidad toleda
na de Madridejos, pero criado y hecho 
«torero» en Getafe. 

C.: ¡Es cierto! Esto pasa muchas 
veces, naces en un sitio, pero te crías 
en otro. En este caso pienso que sí, yo 
me considero de Getafe. 

G.E.: ¿Ha sido una buena tempo
rada? 

C.: Con altibajos, pero bien, supe
rados. Creo que ha valido la pena, y al 
final ha sido positiva. 

G.E.: José Antonio, ¿podemos 
considerar Madrid como «asignatura 
pendiente» para ti? 

C.: ¡Sí! El balance de las cuentas 
hay que mejorarlo. En San Isidro no 
pudo ser, pues los toros no salieron 
buenos. En agosto corté una oreja y 
repetí el día de El Pilar. 

Donde creo que estuve bien, eso sí, 
sin llegar a redondear el triunfo de 
agosto. 

G.E.: Yo estuve presente el día 
que cortaste la oreja en el mes de agos
to, en Madrid. ¿Qué se siente al cortar 
una oreja en Las Ventas? 

C.: Sientes que comienzas a hacer 
algo importante en Madrid como mata
dor de toros. 

G.E.: Recientemente te ha sido 
otorgado un premio por tu actuación 
en la feria de Alcalá de Henares, ¿qué 
significa esto para ti? 

C.: Creo que torear en la feria de 
Alcalá de Henares, con figuras ya con
sagradas del toreo, como Ruiz Miguel, 
J. A. Campuzano, etc. y ser el triun
fador,' es un aviso de que Carretero va 
en serio y está dispuesto a dar guerra. 

G.E.: Y ahora América, un nuevo 
mundo para un diestro joven, difícil 
prueba; ¿no? 

C.: Sí, porque es el primer año que 
voy y para mí es piedra de toque para 
años sucesivos. Repetir en próximas 
temporadas americanas. 

G.E.: ¿Dónde está tu punto fuer
te? 

C.: En las banderillas y en la mu
leta. 

G .E.: ¿ Y tu punto débil? 
C.: Podría ser psicológico. Cuando 

no me salen bien las cosas desde la 
faena. 

G.E.: Es una lástima que un pue
blo como Getafe, de grandes dimensio
nes y con una densa familia taurina co
mo Arrucita, Majano, Carretero, Ma-

nolo, Javier Campillo, etc. no dispon
ga de una digna plaza de toros . . 

C.: Creo que sería importante po
der contar aquí con una plaza de toros 
que además podría utilizarse como re
cinto para dar espectáculos musicales, 
festivales, etc., que a la postre irían 
amortizando el coste de origen de la 
plaza. 

G.E.: Echando un poco la vista 
atrás, recuerda un brindis emocionado 
en Las Ventas, en el toro de tu alterna
tiva, brindis que hiciste a Angel Guz
más, tu apoderado. ¿Quién es Angel 
Guzmán para ti? 

C.: Pues sencillamente en mi pro
fesión, ¡todo! La-única persona que ha 
confiado en mí. Hemos luchado contra 
viento y marea, y al final vamos a salir 
ganando, a pesar de un sector de Ge
tafe. 

G.E.: ¿Para cuándo un J. A. Ca
rretero saliendo a hombros por la 
puerta grande de Las Ventas, pero es
ta vez de matador y no de novillero, 
lógicamente? 

C.: El próximo año, a buen seguro 
que pujaré por ello. Lo tengo que con
seguir, y lucharé por ello a tope. Por 
mi bien y por el de Angel. 

G.E.: Angel Guzmán, un hombre 
del toro que, hoy por hoy, anda entre 
toreros, matadores, novilleros y bece
rrillas y ante todo un taurino de la ca
beza a los pies. 

Angel, ¿cómo es este torero, cómo 
es Carretero? 

A.G.: Como hombre y como perso
na, ¿qué te voy a decir? Es un hijo 
más. Tengo dos, pues él es como si 
fuese el tercero. Por el cariño sobre to
do que le tomas desde que era un chi
quillo. Ten en cuenta que yo empecé 
en esto como apoderado de él. Empe
zamos medio en broma medio en serio, 
y hoy ya ves, hemos hecho un matador 
de toros. 

G.E.: Y como torero ... 
A.G,: Es un torero donde los haya. 

Te diré que a conciencia le he exigido 
mucho, como novillero y como matador 
de toros. Su alternativa se la ha gana
do porque llegó muy preparado, con 
sesenta novilladas y echándole novillos 
grandes, como los dos de Madrod. 

G.E.: A corto plazo, ¿cómo es el 
futuro de Carretero? 

A.G.: Bueno, es difícil contestar, 
pues a corto plazo es prematuro prede
cir nada en este difícil mundo del toro. 
No obstante, el futuro inmediato es 
francamente bueno, con 15 o 20 corri
das en América. 

G.E.: Así mismo reproducimos las 
preguntas que hicimos al torero, esta 
vez a su apoderado. 

¿Para cuándo un J. A. Carretero por 
la puerta grande de Las Ventas como 
matador de toros? 

A.G.: En cualquier momento. El . 
día que le ayude un toro saldrá, sin 
duda. Ten en cuenta, José Luis, que 
lleva 12 actuaciones enMadrid, ha cor
tado 8 orejas. Esto está claro que es un 
buen balance para un joven matador 
de toros. 

Estoy convencido que dentro de un 
par de temporadas tendremos un tore
ro entre los diez primeros del escala
fón, y a buen seguro entre esos tres 
toreros banderilleros que van a todas 
las plazas. 

Sería estupendo, y compartimos de 
corazón esos deseos de Angel Guz
mán, que tan amablemente atendió las 
preguntas de Getafe Expres. 

Gracias a ambos, torero y apoderado 
do-apoderado torero, que tanto monta 
hoy por hoy y la mejor de las suertes 
para ambos. 

Gracias, J. A. Carretero. Buen tore
ro y mejor persona. 

José Luis Toribio 
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IAI habla con ... Quique Ramos fJI 
-¿Qué tipo de deportes practicas? 
-Un poquito el fútbol , tenis y nata-

ción. Y prácticamente todos los depor
tes que el fútbol me permite . 

-¿Qué deporte le gustaría prac
ticar? 

-En ocasiones practico el submari
nismo, que es una actividad deportiva 
a la que me gustaría dedicar más 
tiempo . 

-¿Cine o teatro? 
-Me encanta el cine. 
-¿Actor o actriz predilecto? 
-Kelli Macgillis, John Hurt y espe-

cialmente Dustin Hoffman . 
-¿Cuál es la última película que ha 

visto? 
-«El golpe». 
-¿Qué tipo de lectura te interesa 

más? 
-La novela y todo lo relacionado 

con el deporte . 
-¿El último libro que has leído? 
-«El lobo de mar». 
-¿Qué tipo de música sueles escu-

char? 
-Todo tipo de música, siempre que 

sea buena. 
-¿Tu autor o cantante preferido? 
-Bruce Springteen. 
-¿Conoces los museos españoles? 
-Me confieso enamorado de la pin-

. tura , y no sólo conozco los museos es
pañoles , sino también los existentes en 
otros países. 

-¿Posees alguna obra de arte espe
cialmente querida? 

-Te puedo decir que tengo dos cua
dros pintados por mí, de estilo naif, 
que es el que practico habitualmente. 

-¿Tu marca y modelo de automó
vil? 

-Volvo, y mi modelo preferido es 
el 360. 

-Si pudieras, ¿en qué ciudad y ca
lle te gustaría vivir? 

-Soy de Madrid, y me gusta Ma
drid, y la calle donde vivo . Por ello la 
elegí. 

-¿Eres buen gastrónomo? 
-Sí, y por suerte mi esposa me coci-

na unos platos deliciosos. Es una bue
na cocinera. 

-Tu menú ideal para una buena 
cena. 

-Gochas de merluza, un buen solo
millo acompañado de un rioja tinto de 
solera y fruta del tiempo. 

Como no me gusta el alcohol en ex
ceso , en caso de compromiso suelo to
mar un licor ligero y digestivo. 

-Una mujer. 
-Lamía. 
-Un hombre. 
-Un buen amigo. 
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Enrique Ramos, más conocido como Quique, 
madrileño de nacimiento. Casado y con dos hi
jos. Tiene 33 años, de los que su mayoría ha 
servido a los colores del Club Atlético de Ma
drid. Ha sido y es, uno de los mejores futbolistas 
de España. Al menos para Getafe Expres. 

-Alguna pasión escondida. 
-Soy un hombre de acción , y por 

ello desarrollo todas mis inquietudes. 
Cualquier pasión aflora al exterior rá
pidamente. 

-Defínete en cinco palabras. 
-Humano, honrado, amante de la 

familia, amigable y buen compañero. 

[ Cuestión de gustos 

Quique Ramos vive los tiempos de 
Jesús Gil y gusta del tiempo veranie
go, el deporte al que ha entregado par
te de su juventud, el fútbol, y la vida 
en familia. Sus hijos son su especial 
afición y quizás por esta razón abo
mine los viajes largos, sobre todo los 
que realiza en avión, por el tiempo que 
debe estar separado de sus hijos y su 
mujer. 

Es simpático en el trato, aunque no 
le gustan los sabores extremos. Ni lo 

, dulce ni lo salado. Sus inquietudes po
líticas llegan hasta la frontera de la 
mera información, aunque no le gusta 
involucrarse en la acción política ni en 
los temas económicos. 

Le gusta ser reconocido por la gente 
joven cuando pasea por Madrid, por 
un hecho concreto: la importancia que 
dan los que le ven a este hecho que pa
ra él no tiene otro significado. De natu
ral, humilde. 

José Manuel Romero 

*** 

Ctra. Toledo 
Km. 14,500 

Teléf. 681 71 87 
GETAFE 
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EXPENDEDURIA Nf 9 

DE TABACOS V TIIVIBRE 

• ARTICULOS DE REGALOS 
VIDEO - CLUB • PAPELERIA 

LAS ULTIMAS NOVEDADES CINEMATOGRAFICAS • SUMINISTRO A EMPRESAS 

C/. ALBA[ETE, N? 22 GETAFE 
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JOYERIA-RELOJERIA 

CENTRO COMERCIAL "GETAFE 3" LOCAL 25 
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